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uas de Cartagena

^Pruebas de inmersión 
del submarino 
¡«Galerna»

Es el primero de ia “Serie 70” 
que se construyen en ía Empresa 
Nacional Bazán, con nombres de 
los vientos que soplan en ia Pe
nínsula.

(Página 17)

A PARTIR DE HOY 

35 pts. 
ejemplar

El progresivo encareci
miento de las materias primas 
que exige la realizción del pe
riódico nos obliga a elevar su 
precio.,^ a partir de hoy, a 35 
pesetas el ejemplar. Esta su
bida, generalizada en toda la 
prensa española desde hace 
varias semanas, la hemos ve
nido aplazando al máximo en 
atención a nuestros lectores.

CONFIRMADO EL PROGRAMA DE FESTIVALES

Recital poético de

Rafael Alberti y Nuria

Espert, el 22 de agosto

* Ya han sido adjudicadas las obras

r Inmediata construcción del
1 Centro Sanitario de la Diputación

Importará más de 142 millones
(Página 14)

DIECINUEVE VELADAS INTEGRAN EL CICLO ORGANIZADO 
POR EL AYUNTAMIENTO

TAMBIEN HA SIDO ULTIMADO EL PROGRAMA

Anoche, en Peñas de San Pedro

Exposición de los problemas de la 
localidad y de las 
compensaciones por el Trasvase

Galas en la Caseta de 
los Jardinillos
Vuelven Perales y Rocío Dúrcal
MOCEDADES, ESTESO, ROCIO JURADO, LOS PLATTERS 
Y LENON SHOW

EN EL GRAN PABELLON, MEDINA AZAHARA Y BARON ROJO 

, - (Página 6)

Colas para pagar

Intervinieron el presidente de la Diputación, el Consejero y 
el director general de Castilla-Mancha, de Obras Públicas

(Página 9)

Finalizó el plazo (je entrega de la Declaración 
sobre la Renta

A las dos de la tare de ayer, terminó el plazo para hcer la declaración de la 
renta de las personas físicas, cuyo resultado precisara devolución.

La fotografía muestra las colas en la Delegación Especial de Hacienda de 
Albacete.

(Fofo Luis Miguel)

M.C.D.2022
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EFEMERIDES demografía CALENDARIO
Tal día como hoy

1646.—Nace en Legázpi, Godofredo Guillermo Leibnitz, 
hombre de ciencia de excepcional valer, uno de los personajes 
más influyentes y considerados de su época.

1706.—Guerra de Sucesión. El ejército aliado, compuesto 
de portugueses, ingleses y holandeses,entran triunfalmente en 
Madrid.

1723.—Nace en Santa Eulalia de Sorriba (Astprias) Pedro 
Rodríguez, más conocido por conde de Campomanes, funda.- 
dor de las Sociedades Económicas de Amigos del País.

1808.—Guerra de la Independencia. Primer sitio de Zara
goza.

1824.—Nace en Vigo, Castro Méndez Núñez, marino espa
ñol que dio la vuelta al mundo capitaneando la fragata «Nu
mancia» y se distinguió en la campaña contra la escuadra aliada 
chileno-peruana.

1860.—Real Decreto en el que se señala el nuevo ensanche 
de Madrid^

1876.—En un hospital de Berna fallece Miguel Bukanin, 
uno de los fundadores del anarquismo.

1899.—Nace el actor inglés, nacionalizado estadounidense. 
Charles Laughton.

1902.—Nace el director de cinc norteamericano William 
Wyler.

1921.—Doce intelectualistas chinos se reúnen en Shangai y 
fundan el Partido Comunista Chino.

1928.—El general Alvaro Obregón el elegido presidente de 
la República de México.

1933.—Paulino Uzcudum, en Barcelona, vence por puntos 
a su contrincante en el ring, Mac Córkindale.

1964.—Fallece el lexicógrafo y erudito español Julio Casa
res. autor, entre otras obras, del «Diccionario Ideológico de la 
Lengua Española».

1974.—Muere en Buenos Aires el general Juan Domingo 
Perón, presidente de Argentina.

Hace 25 años en Albacete
BENJAMIN PALENCIA

El-pintor Benjamín Palencia" que hábía sido nombrado 
“hijo preclaro y predilecto de Barrax“, anunció que en un viejo 
molino existente en las inmediaciones del pueblo iba a hacer el 
gran museo de su obra.

BODA
En la Iglesia de Santiago Apóstol, de Minaya, contrejeron 

matrimonio, Estrella Zarco Gómez, con Francisco Grande 
Alarcón, propietario de La Roda.

LA PAJA
El Ministerio de Agricultura promulgó una orden prohi

biendo la quema o destrucción de la paja de cereales, anuncian
do fuertes sanciones a los.infractores.

SUELDOS AGRICOLAS
El Ministerio de Trabajo aprobó los siguientes sueldos para 

trabajadores del campo; Mayorales, zona primera 39.50 pesetas 
diarias; segunda, 36.25; ayudantes o mozos, zona primera 37 y 
zona segunda 33.25; gañanes, zona primera 35 y zona segunda, 
32.

SUPLEMENTOS 
GRATIS

DE

LA voz DE ALBACETE

SABADOS

DOMINGOS

MENSUALMENTE

NACIMIENTOS
Francisco Javier Mora Frías, hijo de Vicente María y Pilar.
Eduardo-Antolín Soriano Fernández, hijo de Eduardo-An- 

tonio y María José.
María-Amparo Alberola Rodríguez, hija de Manuel y Ma

ría Begoña.
Carmen Lencijo Pareja, hija de Silverio y María.
José Luis Martínez Martínez, hijo de Juan y Carmen.
María José Fernández Angulo, hija de José María y María 

Mercedes.
Juan Jiménez Martínez, hijo de Juan y Rosario.
Juana Martínez Jiménez, hija de Juan y Felicidad.
Ana-María Martínez Cuesta, hija de Antonio y Ascensión.
Juan-Angel Romero Rodríguez, hijo de Justo y Mercedes.
Ana-Vanesa Miras Honrubia, hija de Alfonso y Antonia.
Paloma Perona Cascales, hija de José María y Paloma.

MATRIMONIO

Teodoro Pardo Martínez y Adoración Sanz Romero.

DEFUNCIONES

Concepción-Trinidad Almendros Moreno.
José Rodenas Herrero.
Juan Martínez Navarro.
Alicia Escobar García.
María Paz Renero Galdón.

AUTOBUSES

LUNES A VIERNES
SALIDAS .

(Horarios y destinos)

MAÑANA. 6.15, Cuenca; 6.30, Cuenca; 7, Valencia; 7.30, 
Cartagena; 8.30, Hellín Puente Génave; 9, Molinicos-Valencia; 
10, Valencia, Alicante y Cartagena; 10.30, Valencia; 11.30, Va- 

dencia-Puertollano Alicante-Madrid y Madrid; 12, Madrid-Ali-t 
cante y Cartagena; 12.30, Valencia-Valdepeñas, Valencia-Sevi- 
11a, Valencia-Jaén y Villarrobledo; 13, Villamalea, Casasima
rro, Hellín y Valdepeñas-Valencia; 13.30, Montealegre y On
tur; 13.45, Carcélen, Iniesta, Pedroñeras, Hellín, Socovos, Al- 
mansa-Alpera, Caudete «y Valdeganga; 14, Casas de Lázaro, 
Los Anguijes, Alcalá del Júcar, Q. del Rey, Villarrobledo, Mu
ñera, Tébar, Balazote-La Herrera, El Bonillo y PuertoUano- 

* Valencia.
? TARDE. 14.15, Valencia-Molinicos; 14.30, La Gila; 15, 
'Orcera; 15.30, Bogarra (viernes), P. del Madera, Cuenca (Ala
sa), Tomelloso y Puente Génave; 16, Jaén-Barcelona; 16.30, 
Jaén-Valencia, Alicante-Madrid; 17, Valencia (Raisa), Albala- 
|dejo (jueves no), Barcelona-Jaéq; 17.30, M. del Palancar, Ma- 
‘drid-Alicante; 17.45, Madrid. Alicante-Madrid; 18, Casas de 
Lázaro, Alcaraz-Peñascosa, El Picazo, Almansa-Alpera, Mon
tealegre, Balazote-La Herrera, Bienservida, El Bonillo y Val
deganga; 18.10, Ayna; 18.30, Minglanilla, Carcelén, Villama
lea, Villarrobledo, Caudete, Albatana y Sevilla-Valencia; 19, 
Q. del Re>y, Hellín, Pozo Cañada, Casas de Ves, Nava de Aba
jo, Playa de Gandía, Cartagena y Madrid-Alicante.

NOCHE. 0.45, Barcelona-Sevilla, Sevilla-Barcelona; 4.30, 
Ciudad Real; 2.30, Alicante-Madrid (lunes).

LLEGADAS
(Horarios y procedencia)

MAÑANA. 8.20, Nava de Abajo y Casas de Ves; 8.30, Al
calá del Júcar, Carcelén, Villamalea, Q. del Rey, Ayna, El Pica
zo, Villarrobledo, Socovos, Pozo Cañada, Hellín, Munera, Té- 
bar y Bienservida; 8.45, Caudete’ Almansa-Alpera, Monteale
gre, Albatana, El Bonillo, Valdeganga y Molinicos-Valencia; 9, 
Casas de Lázaro, Alcaraz,*Peñascosa, Minglanilla, M. del Pa
lancar, Paterna del Madera, Tomelloso y Balazote-La Herrera; 
9.15, Orcera y Albaladejo; 9.30, Pedroñeras, La Gila y Puente 
Génave; 9.45, Villarrobledo y Hellín (Renfe); 10, Cuenca ( Ala
sa), Pla-ya de Gandía y Bogarra (viernes); 10.30, Caudete; 
10.45, Balazote-La Herrera; 11.15. Cartagena, Alicante-Ma-

' ’drid y Valencia-Pucrtollano; 11.45, Madrid y Madrid-Alicante;. 
12.15. Valencia-Valdepeñas, Valencia-Sevilla y Valencia-Jaén; 
12.30, Valdepeñas-Valencia; 13.30, Puertollano-Valenciá; 14, 
Valencia-Molinicos.

TARDE. 14.45, Hellín; 15, Jaén-Barcelona; 15.15, Los An
guijes; 15.30, Almansa-Alpera; 15.45, Villamalea. Villarroble
do y Hellín; 16, Iniesta, Casasimarro, Puente Génave y Valde
ganga; 16.15, Q. del Rey, Montealegre, Ontur y Jaén-Valencia; 
16.20, Alicante-Madrid; 16.30, Casas de Lázaro y Carcelén; 17, 
Valencia, Valencia y Barcelona-Jaén; 17.15, Ciudad Real; 
17.20. Cartagena y Madrid-Alicante; 17.30, Cartagena y El Bo
nillo; 17.35, Alicante-Madrid; 17.45, Cuenca; 18.15, Sevilla- 
Valencia; 18.45, Madrid y Madrid-Alicante; 19.30, Cuenca; 20, 
Alicante, Cartagena y Valencia; 20.20, Valencia.

NOCHE. 0.45, Barcelóna-SeviUa y Sevilla-Barcelona; 2.30’ 
Alicante-Madrid.

SANTORAL
PARA HOY;

Aarón, Eparqui, Justino. Castro, Secuqdino. Mortín, Galo, [ 
Simeón el Salo y Leonor.

PARA MAÑANA: f
Proceso. Justo, VidaU Martiniano, Eutiquiano, Urbano, ^ 

Crescenciano, Longinos, Agapito y Otón.

FARMACIAS
PARA HOY;

to Arquitecto Vandelvira).

TELEFONOS URGENTES
PARQUE DE BOMBEROS ...................................... 21 30 80
POLICIA GUBERNATIVA ........  22 33 62
POLICIA NACIONAL ............................................... 22 28 39
POLICIA MUNICIPAL .............................................. 22 60 45
GUARDIA CIVIL ........................................................22 96 50
CASA DE SOCORRO .................................................22 50 13
CRUZ ROJA AMBULANCIA ..................................22 50 02
AMBULANCIA (URGENCIAS) ..............................22 24 62
AMBULANCIA SERVICIO PUBLICO ................. 21 30 10
RESIDENCIA SANITARIA ......................................22 06 50
ESTACION DE FERROCARRIL ..........  21 20 96
ESTACION DE AUTOBUSES .................................23 60 12
TELEGRAFOS ....^r....................................... ,•■*•• 22 20 00
OFICINA RECLAMACION PRECIOS ................. 22 52 35 ‘

PARADAS DE TAXIS
PLAZA DE FATIMA ....................... . ................22 00 08
AVENIDA DE ESPAÑA .....................................22 30 06
ALTOZANO ...........................................................21 41 50
ESTACION VIEJA ................................................2142 50
ESTACION NUEVA .............................. . ............. 2132.50

TRENES
Los horarios corresponden, por orden, a los de llegada y sali

da. Los marcados con (*) tienen enlace en La Encina, desde o 
para Alicante.

DIRECCION LEVANTE

Expresos: Sevilla-Valencia, 2.25-2.35; Madrid-Murcia, 
3.39-3.59; Madrid-Valencia, 3.48-4.10; Madrid-Alicante, 3.48- 
4.20; Málaga-Valencia, 4.18-4.44. Tranvía: Albacete-Valencia 
(*), salida 7.25; Ferrobús: Albacete-Murcia, salida 8.10; Tran
vía: Alcázar-Valencia, 8.57-9; Intercity: Madrid-Valencia, 
9.50-9.52; Rápidos: Madrid-Alicante, 13.34-13.45, Madrid- 
Murcia-Cartagena, 13.34-13.55; Electrotrén: Sevilla-Barcelo
na, 14.11-14.13; Intercity: Madrid-Valencia, 14.50-14.52; Tal
gos: Madrid-Murcia, 18.36-18.38; Madrid-Alicante, 18.44- 
18.46; Intercity: Madrid-Valencia-Castellón: 19.20-19.22; 
Tranvía: Alcázar-Valencia (*), 19.56-19.59; Intercity: Madrid- 
Valencia, 21.20-21.22; Expreso: Almería-Badajoz-Jaén-Bar- 
celona, 21.42-21.50.

DIRECCION CENTRO

Expresos: Barcelona-Valencia-Málaga, 0.46-1.09; Barcelo- 
na-Valencia-Sevilla, 1.31-1.41; Alicante-Madrid, 2.34-3.16; 
Valencia-Madrid, 2.41-3.16; Cartagena-Murcia-Madrid, 3.50- 
4.05; Barcelona-Jaén-Almería-Badajoz, 7-04-7.20; Intercity: 
Valencia-Madrid, 7.53-7.55; U. T.: Valencia- Alcázar-Madnd (* 
), 9.48-9.50; Rápidos: Cartagena-Murcia-Madrid, 12.45-13.10; 
Alicante-Madrid, 12.50-13.10; ElectrOtíén: Barcelona-Valen- 
cia-Sevilla-Málaga, 13.03-13.05; Intercity: Castellón-Madrid,' 
13.53-13.55; Talgo: Alicante-Madrid, 17.44-17.46; Intercity: 
Valencia-Madrid, 18.23-18.25; Talgo: Cartagena-Murcia-Ma- ® 
drid, 18.39-18.41; U.T.; Valencia-Alcázar (*), 19.27-19.30; In- 
tercity: Valencia-Madrid, 20.23-20.25; Ferrobús: Murcia-Al- 
bacete, llegada 21.28; U. T.: Valencia-Albacete, llegada 21.58.

L A VOZ DE ALBACETE
DIARIO INDEPENDIENTE

Año XXX - Depósito Legal: Albaqete - 7 -1958 
Redacción, Admistración y Talleres; 

Gabriel Ciscar. 34 - Teléfonos: 22 60 50 y 22 60 54

PRECIOS DE SUSCRIPCION 
Un mes .................................. ' ........................... ’Sh pesetas

fres meses ....................................................................2.250 pesetas
Seis meses.....................................................................4.500 pesetas
Un año ......................................... 9.000 pesetas
Diríjase a nuestra Admistración indieando forma de pago.' Giro 
■ postal .'transferencia', talónbaneario o recibo» domicilio. -
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Afilando el lápiz
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Medio ambiente

La limpieza cuesta
cara

Más de diez años de intensivos es
fuerzos orientados a la protección 
del medio ambiente han demostrado 
que esta tarea necesita de la colabo
ración de numerosas profesiones y 
disciplinas, la celebración del déci
mo aniversario de la Conferencia de 
Estocolmo que representó, en 1972, 
el comienzo de la actividad de las 
Naciones Unidas en este campo, nos 
brinda el contexto adecuado para re
cordar el papel desempeñado por 
otras instituciones en función del 
mismo objetivo, en efecto, los es
fuerzos emprendidos por industria
les, científicos y poderes públicos se
rían vanos sin el apoyo de los bancos 
y otras instituciones financieras.

Se sabe que son los bancos quienes 
deciden la realización de un proyec
to puesto que controlan su financia
miento. Tal decisión sq fundaba en el 
pasado en criterios esencialmente 
económicos; actualmente, el impac
to sobre el medio ambiente cobra 
creciente importancia. El Banco Eu
ropeo de Inversiones (Bei), institu
ción financiera de la Cee con sede en 
Luxei^urgo , es una de las entida
des mas activas en este campo. Crea
do para promover el desarrollo ar
monioso y equilibrado de las regio
nes de la Comunidad e incluso y 
equilibrado de las regiones de la Co
munidad e incluso de países no 
miembros, el Bei acuerda una im

Tribuna de los lectores:

A mi padre y maestro
Así, sin alterar este orden. Prime

ro, padre; después, maestro. Me en
señaste, quizá, a llorar con la prime
ra «reprimenda»; quizá a reir con la 
primera «gracia»; quizá la primera 
palabra que no lo recuerdo ¡debía 
ser tan pequeña...!

Después, mi maestro: Las tei^i- 
bles matemáticas, (todavía recuerdo 
cuando decías; «señorita Tercero, a 
la pizarra...»).

Más tarde, las Ciencias. Eran 
tiempos difíciles, pero, a la vez, di
chosos para todos.

Por fin me enseñaste, junto con 
mamá, a vivir y a tener ilusión.

A la vez ibas formando y enseñan
do a hombres y mujeres de hoy.

También yo quiero rendirte mi pe
queño homenaje, pero junto con los 
que ya no están- 'quíi que se fueron 

portancia particular a las considera
ciones ecológicas. Al financiar, por 
ejemplo, el desplazamiento de una 
parte de las 7.000 pequeñas empre
sas textiles de Prato, en Toscana^ ha
cia una zona industrial periférica, el 
Bei permite mejores condiciones de 
trabajo a cerca de 8.000 personas así 
como un alivio a los problemas de 
concentración , ruido y polución en 
el interior de la ciudad. Los espacios 
liberados por las empresas serán des
tinados a la construcción de vivien
das y locales comerciales y al acondi
cionamiento de espacios verdes': 
Así, además de financiar proyectos 
específicos de protección del medio 
ambiente, en particular instalacio
nes destinadas al tratamiento de 
aguas, el Bei estudia ei impacto posi
ble de cada proyecto sobre el medio 
ambiente. Si sus conclusiones relati
vas a este aspecto son negativas, el 
banco rechazará el préstamo solici
tado. En los países en vías de desa
rrollo el banco encomienda a técni
cos especializados la asesoría técnica 
de las autoridades locales.

Desde 1973 el Bei ha consagrado 
cerca de 55 Mió Ecus a proyectos es
pecíficos de protección del medio 
ambiente, 1.380 Mió Ecus a proyec
tos indirectamente ligados a este ob
jeto así como 370 Mió Ecus a proyec
tos destinados a reducir o racionali
zar el consumo energético.

Por Llanos TERCERO 
de nuestro lado, pero que también 
ellos están contentos estos días de 
nuestra alegría.

En fin, quiero agradecerte tus en
señanzas, mejores y peores, con más 
acierto y con menos. Pero sobre todo 
le pido a Dios que mantengan en no
sotros y en nuestros hijos y nietos esa 
llama de ilusión que tu pusiste a la 
enseñanza y que perdure este centro 
que hoy cumple medio siglo de vida. 
Que celebrQn_el cincuentenario los 
que lo van a seguir y que tú, des.de el 
Cielo, también estés contento, cuan
do esto ocurra.

A ti, padre, mi admiración, como 
la de tantos albacetenses.

A ti, padre, el orgullo de ser tu 
hija.

A ti. padre, el ipayor cariño de 
una,hija v una alumna.

CARTAS AL 
DIRECTOR

El Colegio Oficial 
de Veterinario

Sr. D. Dernetrio Gutiérrez Alar
cón !

Director «La Voz de Albacete» • 
CIUDAD j

Querido amigo:
Creo que la coincidencia de un 

apellido, me permite la sustitución 
del estimado, por ese querido con el 
que paso a escribirte.

Desde el Colegio de Veterinarios 
y de manera personal, no podemos 
dejar de felicitarte por el formato del 
nuevo periódico.

Sin pasar por alto el enorme es
fuerzo de ese empresario, don Pedro 
García Munera, que tanto está 
arriesgando en la nueva singladura; 
tu dirección que se ha agrandado con 
la gran presentación que habéis con
seguido; y el equipo de redactores, 
impresores, etc..., que nos estáis , 
dando la noticia actualizada. Nues
tra enhorabuena a todos.

Congratulándose con vuestra ale
gría y deseándoos el mejor futuro, te 
envía el saludo más cordial.

José Alarcón Molina
Colegio Oficial Veterinario 
Presidente
Albacete.

Recuadro

ATENCION PROVINCIAL 
A LA SALUD

Uno de los más claros aciertos de la Diputación Provincial se centra en el decidido 
paso adelante que dio para la creación de un establecimiento público de salud que cu
briera la vacante que ha de dejar el vetusto Hospital de San Julián, cuyos orígenes se 
remontan a principios de siglo, cuando todavía eran frecuentes las epidemias, que hi
cieron necesario, en algunas ocasiones, recurrir al edificio de la Feria como improvi
sado hospital. Entre las obligaciones de la Diputación Provincial, y por normas legal
mente establecidas, está la disposición de atenciones a la beneficencia y pabellón de 
infecciosos. Términos hoy desfasados, sin duda, pero que marcan unos preceptos in
variables que hay que respetar. Tras las gestiones encaminadas a que el Insalud se hi
ciera cargo del Hospital que pronto será inaugurado, y por prescripciones que desbor
dan la jurisdicción de la Seguridad Social, se planteaba un vacío que, necesariamente, 
había que cubrir. La corporación provincial actuó con seriedad y cordura al abordar, 
sin ambages, la creación de un nuevo centro sanitario que, sin monumentalidad, a^r- 
ca cumplidamente las necesidades de la provincia.

Que la construcción del centro es un objetivo directo lo prueba la celeridad con que 
se han llevado a cabo los trámites precisos, hasta el punto de haber sido adjudicadas 
las obras, cuyo valor estará por encima de los ciento cuarenta millones. Es cosa he
cha, como quien dicé.

Acierto indiscutible —nos place subrayarlo—, que completará en un futuro próxi
mo la dotación hospitalaria de Albacete. Al Centro Materno-lnfantil, actual Residencia, 
y en la nueva Residencia, actual Hospital, se unirá el establecimiento de la Diputación, 
que atacó el problema en corto y por derecho, dando en la diana.

GUTIERREZ ALARCON

Saga y la 
información 
agrícola

Sr. D. Demetrio Gutiérrez 
Alarcón

Director de
«La Voz de Albacete» 
C/ Gabriel Ciscar número 34 
Albacete

Muy Sr mío: En primer lugar, le 
felicitó por las nuevas instalaciones 
de impresión que ¡ndudablamente 
colocan a nuestro periódico provin
cial a nivel nacional.

En el número 9.281 de 23 de los 
corrientes página 8. viene una reseña 
de la Asamblea General de esta 
Confederación celebrada el día 20. 
en la que entre otras cosas, se dice 
que la asamblea manifestó su disgus
to por no haber sido invitado como 
presidente a la última reunión de la 
mesa de sequía en la Dirección Pro
vincial de Agricultura, a este respec
to quiero aclarar que lo que yo dije 
es que no asistí a esa reunión porque 
no había llegado a mi poder la cita
ción, ya que al no residir en Albacete 
bien se podía haber trapapelado por 
lo que no era correcto afirmar no ha
ber sido citado.

Quiero hacer constar en honor a la 
verdad que aparte de las diferencias 
de criterio que en algunos casos 
mantenemos con la Dirección Pro
vincial de Agricultura, la que como 
es su misión, intenta poner en prácti
ca la política general del Gobierno y 
no la que a nuestro entender es nece
saria para el sector agrícola-ganade
ro, no existe por mi parte la menor 
duda dé que a nivel oficial y particu
lar la relación con esta Confedera
ción a sido siempre correcta.

Le agradeceré que en evitación de 
malos entendidos y en la forma que 
Vd. considere oportuno, haga la 
aclaración corrcpondientc en el dia
rio de su digna dirección.

Sin otro particular, y agradecién
dole la atención que el periódico 
presta siempre a los temas agrícola- 
ganaderos, quedo de Vd. afmo.

El presidente
Manuel Vila Sandoval
D. N. 1.19.509.091 
Confederación Sindical de 
Agricultores y Ganaderos 
(S. A.G. A.) 
VILLARROBLEDO

punto dé vista 
■■ ■■ ■ --------

Una tabla de salvación
La reunión que mañana va a cele

brar el partido centrista, es una espe
cie de tabla de salvación lanzada al 
proceloso mar de la política nacio
nal. De ella se espera tomar algunas 

; decisiones que sirvan para fortalecer 
las muchas debilidades que envuel
ven a las siglas de Ucd. Llegados es
tos extremos, son bastantes los que 
se preguntan qué es lo que las altas 

1 instancias ucedistas pueden hacer 
para recompensar su figura. La res
puesta no c.s fácil de hallar si se parte 
de la base de que el mayor conflicto 
está én el interior de la fortificación 
centrista, donde las diferencias de 
criterio abundan. Para colmo, Adol
fo .Suárez, amenaza con estar pre
sente en los próximos comicios de 
forma muy personal, aunque ya haya 
dejado dicho que él no encabezará 
ningún partido. El fenómeno Suá
rez, sin saber como ni por qué, está 
obrando milagros en un determina
do y muy definido sector de Ucd. 
Hay quien piensa que es esa tabla de 
salvación a la que aludimos anterior
mente. Nuestro criterio es todo lo 
contrario. Adolfo Suárez buscó el 
retiro en un momento en que su pa
pel estaba en baja. Prácticamente no 

■ tenía cotización alguna. Y no ha 
transcurrido tiempo suficiente para 
quedar limpio de polvo y paja de 
aquella su última etapa de mando, 
que fue la que más dañó su persona
lidad política. Volver ahora, cuando 
los recuerdos están tan frescos, es. a 
nuestro juicio, un error de cálculo de 
posibilidades que si la ucede mantie
ne va a pagar demasiado caro. La 

' trascendencia de la reunión que ma
ñana va a celebrar el comité ejecuti
vo es mucha. El ser o no ser de la 
misma está en el grado de Atendi
miento que sean capaces de alcanzar 
.sus máximos dirigentes, entre los 
que. según parece, no estará Suárez, 
siguiendo con esa postura cómoda 
de no hacerse visible en los momen
tos m:^ cruciales por que antes atra
vesó el país, y ahora su partido.

MAÑANA.
asprona.de
AZUL Y ORO

Los albacetenses tenemos mañana 
una cita con Asprona. En realidad, 
esa cita la tenemos a diario por el 
compromiso de ayudar a quien, a su 
vez, ayuda ¡y de qué manera!, a 
quienes no pueden vaierse por sí 
mismos. La corrida, que va a dar co
mienzo a las 6 de la tarde, reúne el 
suficiente interés como para no ne
cesitar de otras razones para estar 
presente en ella ocupando una loca
lidad en la plaza de toros. Es la corri
da televisada que más público asuma 
por la pequeña pantalla. Pero, claro, 
lo que no resultaría'coherente es 
qíe, una vez más, no aprovechára
mos la ocasión para poner de mani
fiesto la enorme obra que está lle
vando a cabo Asprona en favor del 
deficiente mental. Si la sociedad ha 
puesto muy difícil el normal desen
volvimiento del ciudádno medio, ya 
pueden ustedes suponer que es lo 
que pasa con quines están a merced 
de la voluntad de los demás. Por eso 
Asprona acomete con perfecto equi
librio el comprorniso de hacer útiles 
a unos seres que, hasta no hace mu
cho, la misma sociedad los tenía 
arrinconados hasta el punto de aver
gonzarse de ellos. Y no hay por qué, 
cuando ya está perfectamente claro, 
y comprobado, que con sus taras y 
deficiencias, y una vez educados 
para ello', responden con generosi
dad a la llamada, dentro del grado de 
su capacidad, que se les haga. Efecti
vamente, mañana, Asprona se vesti
rá de azul y oro. Que haya suerte. 
Entre la empresa de la plaza de to
ros, los toreros, el ganadero y el pú
blico, se pondrán los suficientes in
gredientes para que todo salga a pe
dir de boca,

LQS 18’.0(X)
PUESTOS

Se nos hace la boca agua al pensar 
en esos 18.(X)0 nuevos puestos de tra
bajo que se pueden crear en Castilla- 
Mancha, El presiucnte de la Comu
nidad, Gonzalo Payo, dá por hecho 
tan importante acontecimiento, y así 
nos lo viene diciendo desde el princi
pio,

Eduardo CANTOS
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SEXTO ANIVERSARIO

ALBERTO SANZ ALCAZAR
Falleció en accidente, el dia 30 de junio de 1976. E

oí 
uj 
Q

Su madre, hermanas, hermanos políticos, abuela, tíos, sobrinos y demás familia.

h

DONA BENILDE LOPEZ NAVARRO
(Viuda de Constantino González Navarro, jubilado de Hidroeléctrica) F

Falleció el día 24 de junio de 1982, en Albacete, a los 78 años de edad, confortada con los Auxilios Espirituales

D. E. P.

le. u-

EL DIRECTOR 
PROVINCIAL

g 
a

ii 
r

DIRECCION PROVINCIAL DE EDUCACION Y 
CIENCIA DE ALBACETE

de Comunidades, creando y perfec
cionando las acciones complementa
rias necesarias para que su efectivi
dad sea la óptima en cada instante.
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TRAS EL 1 CONGRESO REGIONAL DE EMPRESARIOS DE CASTILLA-MANCHA

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA 
. ‘ La misa que se celebrará hoy, dial de julio, a las SIETE Y MEDIA de la tarde, en la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús, será aplicada por su eterno descanso.

Albacete, julio, de 1982

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
El funeral que se celebrará hoy, dia 1 de julio, a las DIEZ de la mañana, en la Iglesia Parroquial de San Juan, será aplicado por su eterno descanso.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE Albacete, julio, 1982

He tenido especial interés en estar 
hoy aquí con vosotros, como demos
tración evidente del apoyo de la Jun
ta de Cómunidades a vuestro trabajo 
e ilusión, en este momento de crisis 
empresarial.

El papel de empresario, ha sido 
muchas veces mal entendido y casi 
nunca valora en sus justos términos.

Para nosotros la empresa es la cú
pula del sistema económico y a su al
rededor girar los demás elementos 
que confluyen en ella. Por consi
guiente el apoyo a la creación de em
presas es para nosotros un objeto 
fundamental e irrenunciable.

En nuestra región existen muchas 
deficiencias. Para su solución, ha 
sido necesario priorizarías e iniciar 
un proceso de mejoramiento de las

consortes
En el tablón de anuncibs de la Di

rección "Provincial de Educación y 
Ciencia de Albacete, sito en el vestí
bulo del nuevo domicilio. Avenida 
de la Estación número 2. se halla ex
puesta la relación de profesores de 
Egb que han solicitado plaza como 
provisionales consortes, advirtién
dose que, en dicha relación, figuran 
marcados los nombres de quienes, al 
obtener su tercer nombramiento 
para el próximo curso escolar 1982- 
83, perderían su escuela definitiva, 
quedando obligados a participar en 
el primer concurso de traslados que 
se corívoquen, todo ello en aplica-

Es imprescindible crear sociedades de 
garantías recíprocas en las cinco provincias
de la Región
infraestructuras. En una primera 
fase nuestra preocupación ha estado 
dirigida a conseguir un habitat rural 
justo y digno para poder retener a los 
Castellano-Manchegos, en sus luga
res de origen. Creo que en gran me
dida estos objetivos se están cum
pliendo. El programa económico re
gional, sigue los pasos previstos. Las 
inversiones de 1982 se están ejecu
tando y las correspondientes a 1983. 
están en fase de negociación de cara 

ción de lo establecido en el artículo 
tercero del Decreto de 4 de julio de 
1958 (Boe. día 25).

Aquellos profesores a quienes no 
interese su nombramiento como 
provisional consorte, podrán retirar 
la documentación presentada, hasta 
el día 10 de julio, entendiéndose 
que, consecuentemente, deberán in
corporarse a sus destinos definitiva
mente a la apertura del curso esco
lar.

Albacete, 30 de junio de 1982 

a su inclusión en los Presupuestos 
Generales de 1.983.

Una vez cumplido en gran parte 
estos objetivos, nuestro programa, 
deberá tender a resolver problemas 
de infraestructura económica, nece
sarios para el despegue regional. 
Está suficientemente demostrado 
que sin empresas no existe trabajo y 

►sin trabajo aumenta el paro y la po
breza. Y dentro de este sector, las 
Pymes son las que generan mayor 
empleo por unidad productiva.

Para conseguif estos objetivos, 
hemos venido colaborando en estos 
últimos años con la Administración 
Central creando los instrumentos 
necesarios para iniciar el marco ade
cuado de creación de este tipo de 
empresas. El Impi, está desarrollan
do una eficaz labor en la Región, las 
Sociedades de Garantías Recípro
cas, apoyadas por la Junta de Comu
nidades, tienen un gran trabajo por 
delante. Entendemos que la unión 
de fuerzas es un hecho positivo y por 
tante Castilla—La Mancha debe ser 
una unidad de acción.

Por ello, consideramos imprescin
dible la creación de las Sociedades 
de Garantías Reciprocasen las cinco 
provincias, así como su ulterior Fe
deración para caminar juntos hacia 
un objetivo común.

La colaboración de este tipo de so
ciedades, incluso en el reaval entre 
ellas, podéis tener la seguridad de 
que contará con el apoyo de la Junta

Por nuestra parte, seguimos traba
jando en la creación de la Sociedad 
de Desarrollo Industrial*. Su demora 
ha sido consecuencia del esperado 
decreto liberalizador de las mismas, 
publicado en este mes en el Boe.

Una vez salvado este obstáculo, y 
de acuerdo con el Ini, se ha fijado el 
plazo de puesta'en marcha de las 
mismas esperando que a finales de 
agosto o primeros de septiembre, se 
pueda reunir el primer Consejo de 
Administración de Sodicamán.

Esta sociedad de desarrollo indus
trial de ámbito regional, tiene como 
objetivo, y, así se expresa en el De
creto del Consejo de Ministros por la 
que se creaba, participar en empre
sas viables, y con insuficientes me
dios para llevar a cabo un proceso de 
reestructuración, participando como 
accioniesta en las mismas.

Actuarán de igual manera, como 
avalistas y como prestatarios, allí 
donde los estudios económicos acon
sejan su participación. De igual for
ma a través de su Gabinete de Estu
dios, servirá para detectar posibles 
errores en el tratamiento de proble
mas empresariales ahora definitiva
mente detectados.

Existen en nuestra Región, Socie
dades de Desarrollo de ámbito pro
vincial, a mi juicio compatibles con 
Sodicamán, pues mientras ésta fija 
un objetivo en la participación en 
empresas ya existentes, las Socieda
des Provincial deben ejercer la digna 
labor del fomento y creación de nue
vas empresas.

La Administración Regional está 
en un periodo transitorio en la que 

las transferencias delegadas por la 
Administración Central, deben se
guir siendo gestionadas con la mayor 
eficacia.

No obstante es nuestro objetivo 
conseguir qué las nuevas competen
cias dé la Administración Regional 
se acomoden a las exigencias de los 
ciudadanos de Castilla—La Man
cha, y para ello y referente al sector 
empresarial, será necesario andar 
juntos el difícil camino de la transi
ción con la esperanza de qu? entre 
todos podamos resolver con eficacia 
al menos en una parte importante al
gunos de los muchos problemas he
redados o creados como consecuen
cia de la cpsis que afecta al mundo 
occidentíí y por consiguiente e inclu
so con mayor intensidad, al sector de 
Is Pymes.

Hoy estáis aquí reunidos la mayor 
parte de los empresarios de la Re
gión. De vosotros, el resto de la so
ciedad de Castilla—La Mancha es
pera mucho, espera vuestra ayuda 
para la solución del problema del 
paro y espera la creación de los me
dios indispensables para conseguir 
una Región que no necesite de la 
emigración como medida fácil de su
pervivencia.

No dudéis de que la Junta tendrá 
en cuenta siempre vuestros criterios 
a la hora de planificar las acciones 
más convenientes para nuestro desa
rrollo regional.

En esta tarea podéis estar seguros 
de que como Presidente de la Región 
estaré en todo momento a vuestro 
lado, intentando ayudar en cada ins
tante al equilibrio necesario entre los 
diversos sectores sociales, para que 
la convivencia en nuestra Región sea 
pacífica y eficaz, porque ello será la 
constatación de nuestro progreso 
económico y social que como sabéis 
es el objetivo fundamental de esta 
Presidencia y de todos nosotros.

Sus hijos, Pilar, Otilia (funcionaria Ministerio de Educación) y Constantino (funcionario Caja de Ahorros de Alba
cete); hijos políticos, Miguel Aparicio Marín (funcionario del Ministerio de,Cultura), Eduardo Cantos Sánchez (perio
dista) y María de las Nieves Abad Arenas; nietos, hermanos y demás familia.

M.C.D.2022
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CONVOCATORIAS
Premios y becas para 
la investigación

EXPOSICIONES

Dirección Provincial de Cultura. Pintura sobre el Mundial 82, de Juan Mi
guel Rodríguez. De 10 a 1 y de 5 a 9. Hasta el 11 de julio.

i v ilB

ai

centros culturales
BIBLIOTECAS

Biblioteca Pública (Casa de la Cultura, calle Isaac Peral, 2), abierta de 
9.30 a 2. Y por la tarde, de 4 a^, excepto los sábados. La Biblioteca Infantil 
(Delegación de Cultura) funciona de 12 a 2 y de 5 a 8 por la tarde. Los sába
dos, de 10 a 12.

Biblioteca de la Caja de Ahorros de Valencia (calle Concepción, 11). Dia
riamente excepto sábados y domingos, de 18 a 20.30.

Bibliotecas de la Caja de Ahorros Provincial de Madrigueras, Barrax, Hi
gueruela, La Gineta, Pétrola, Ossa de Montiel y Liétor, lunes a viernes, de 17 
a 20.30.

Archivo histórico provincial de la Diputación, de 9.30 a 2 y de 4 a 6 por la 
tarde. Sábados, de 9.30 a 2.

MUSEOS Y MONUMENTOS 
HISTORICO-ARTISTICOS

ALBACETE.— Museo Provincial. Secciones de Arqueología y Bellas 
Artes. Laborables de 9 a 14 y de 16 a 18 horas. Domingos, de 10 a 14. Lunes 
Geniado.
, ALCARAZ.— Iglesia de la Santísima Trinidad. De 9 a 13 y de 16 a 21. 
Domingos de 9 a 14.

ALMANSA.— Castillo: De 10 a 14 y de 15 a 18 horas.
ALPERA.— Pinturas rupestres: Cueva de la Vieja. Consulta previa al 

Ayuntamiento.
CHINCHILLA.—Museo de cerámica, sábados y domingos de 6 a 8 horas 

tarde. Consultando al Ayuntamiento, cualquier día y hora. Iglesia de «Santa 
María del Salvador». De 8.30 a 20.30.

FUENSANTA.— Santuario de Ntra. Señora de los Remedios. De 10 a 20 
horas.

HELLIN.— Cueva de Minateda. Consulta previa al Ayuntamiento.

LA RODA.-— Museo Antonio Martínez. Sábados de 12 a 2 mañana. Do
mingos: De 10 a 12. Avisando con 24 de antelación cualquier día de la sema
na.

LIETOR.— Ermita de Nuestra Señora de Belén. Consulta previa en Pa
rroquia.

PEÑAS DE SAN PEDRO.—Iglesia de Ntra. Sra. de la Esperanza. La
borables, de 17 a 20 horas. Sábados: 15‘20 horas. Domingos y festivos: todo el 
día.

VILLAPALACIOS.— Iglesia Parroquial de San Sebastián. De 7 a 20 ho
ras»

VILLARROBLEDO.- Iglesia de San Blas. De 19 a 21 horas. Días de 
precepto: de 11 a 13 y de 19 a 21 horas.

El instituto de Estudios Riojanos 
convoca sus Premios y Becas para la 
investigación correspondientes al 
presente año.

Los temas deberán estar siempre 
relacionados con La Rioja en el sen
tido más amplio del área o zona que 
comprende esta denominación y que 
en todo caso será estimado por él 
Instituto o el Jurado.

Los trabajos habrán de ser inédi
tos, si bien podrá admítirse que algu
na parte del trabajo haya sido objeto 
de publicación, siendo el Jurado 
quien apreciará el cumplimiento de 
esta base,.

La materia objeto de estudio es li
bre, siempre que tenga relación con 
La Rioja, pudiendo ser candidatos a 
los Premios y Becas, cualquier per
sona, sin distinción de nacionalidad, 
que presente el desarrollo de un tra
bajo o investigación, pudiendo optar 
también grupos o equipos, aunque 
estén representados individualmen
te por un Director o responsable del 
grupo.

SOLICITUDES
Las solicitudes —en las que debe

rá consignarse el domicilio—estarán 
dirigidas al Presidente, del Instituto 
de Estudios Riojanos. Domicilio: 
calle Calvo Sotelo núm. 33-Logro- 
ño.

Deberá acompañarse curriculum 
detallado, que incluya los antece
dentes, publicitarios, premios, etc., 
y en su caso, de manera especial los 
que tengan relación con el tema.

El plazo de presentación para los 
Premios y Becas finaliza el 31 de oc
tubre del presente año, establecién
dose dos meses, como mínimo, a 
partir de la fecha límite de presenta
ción de solicitudes y documentación, 
como plazo de resolución, pudién
dose devolver las solicitudes en un 
mes a partir de la fecha de resolu
ción.

PREMIOS
DE INVESTIGACION
Se convoca un premio dotado con 

500.000 pesetas y dos accésits de 

EL TIEMPO
Datos facilitados por el Observatorio Metereológico de la 

Base Aérea de Los Llanos.
Máxima, 34‘6 grados, a las 17.40 horas.
Mínima, 16‘0 grados, a las 7.00 horas.

Cielo: despejado.
Viento: 180 grados Sur, a una velocidad de 18'0 kilómetros hora.
Humedad relativa del aire: 47 por ciento.

LA BOLSA, AYER
(Información facilitada por BANCO DE ALBACETE)

Madrid

BANCOS 
COMERCIALES AolSlifif Ayer ELECTRICAS Anlfiiífii Ayer

Atlántico ........... 236 — 236 - E. Viesgo ........ .. 111’- 109’—
Bilbao ............... 352 — 349 - Fecsa ............. .. 63’55 '62’—
Central .............. 290 — 285 - Fenosa ........... .. 55’- 54’—
Banesto ............ 316 — 311 - H. Cantábrico — 94’75
Exterior ............. 300 — 250 - H. Cataluña .... .. 50’50 50’-
General ....,...... 225— 225’- Hidrola ............ .. 62’25 61’50
Hispano ............ 316’— 316’- Iberduero ........ .. 51’- 52’—
Popular ............. 270’- 268’- Reunidas ........ .. 55’50 —
Santander ......... 332’— 327'- S. Nansa ....:.... .. 142’- 140’—
Valencia ........... 235’— 230’- Sevillana .......... .. 57’- 56’25
Vizcaya ............. 362’— 359’- U. Eléctrica ..... .. 56’25 55’25

INDUSTRIALES MONOPOLIOS
Fomento ........... ------ 138’- Campsa ........... .. 198’- 191’—
Ind. del Sur ...... 212’— 212’- Tabacalera ..... .. 102’- 105’—
Ind. de Cataluña 111’- ------ Telefónica ........ .. 70’25 69’-
Noroeste ........... 15-4'— 154'-
Urquijo .............. 180’— 180:- MINERAS

Ponferrada ..... — 95’—
COMERCIO
Finanzauto ...... 62’50 ’ 63’- SIDEROMETA-
Galerías P............ ------ ----------LURGICAS
Mapfre .............. 140’- 140’- Duro Felguera 238’- —

ALIMENTACION
Viñedos E ------ 104’-
Aguila ............... 34’— 33’5,0
Azucarera ......... ------ 65’- INDICE
Ebro .................. ------ . ------ GENERAL ...... . 96’05 94’99

200.000 pesetas cada uno.
El jurado, que será designado por 

el Instituto de Estudios Riojanos, 
una vez finalizado el plazo de pre
sentación de solicitudes, podrá de
clarar desierta la adjudicación de los 
premios si estima que la calidad de 
los trabajos así lo aconseja o al no ser 
inéditos o no circunscribirse a la re
gión fijada por las bases del Concur
so o Convocatoria, destinando su 
dotación a increrrientar el número de 
becas.

No podrán presentarse a premio 
las personas a las que se les adjudicó 
en 1981, pudiendo hacerlo para be
cas.

El jurado podrá conceder ayuda 
económica a los aspirantes a los Pre
mios de Investigación no selecciona
dos, para proseguir el trabajo pre
sentado.

BECAS
Se convocan cinco becas dotadas 

con 100.000 pesetas cada una. La do
tación económica de la beca será in
divisible.

El trabajo deberá iniciarse el I de 
enero de 1983. El 40 % se hará efec
tivo en plazos a lo largo de su realiza
ción, coincidiendo con la aprobación 
del preceptucado informe trimes
tral. Y el 60 % restante tras la pre
sentación y aprobación del trabajo 
concluido.

PUBLICIDAD
DE LOS TRABAJOS
En caso de los Premios de Investi

gación, como en las Becas, el Institu
to de Estudios Riojanos se reserva el 
derecho de publicación total o, par
cial de los trabajos, en el plazo de 
seis meses.

La propiedad intelectual de los 
trabajos, será del autor, sin embar
go, en el caso de los Premios de In
vestigación, no conservará otro de
recho sobre la publicación, pero re
cibirá veinticinco ejemplares del tra
bajo publicado. En el caso de las Be
cas, el autor no podrá publicar el tra
bajo hasta transcurrido dos años de 
su publicación por el Instituto, sin 
autorización de este.

COLUMNA 
MEDICA

Las enfermedades del 
corazón y la herencia

Un genetista escocés está inten
tando averiguar por qué algunas per
sonas que, a primera vista, tienen 
buena salud, sufren ataques de cora
zón aún siendo jóvenes, mientras 
que otras sobreviven al tabaquismo y 
a la bebida hasta una edad muy avan
zada.

El profesor Forbes Robertson, del 
departamento de Genética de la 
Universidad de Aberdeen (Esco
cia), estudia desde hace algún tiem
po unas sustancias químicas de nues
tro cuerpo denominadas lipoproteí- 
nas, que, a su juicio, encierran la cla
ve de por qué unas personas están 
más expuestas que otras a Íos ata
ques de corazón.

‘Xas lipoproteínas séricas—expli
ca el profesor RobertsorP— transpor
tan lípidos (es decir, grasas) y coles
terol a todos los puntos del organis- 

, mo. La proporción en que se en
cuentren ambas sustancias varía se
gún las diferentes clases de lipopro
teínas séricas; y lo que importa no es 
la cantidad total transportada, sino 
lo que efectivamente ocurra a nivel 
molecular que pueda suponer riesgo 
de cardiopatía. Para decirlo de la 
manera más simple, una concentra
ción elevada de moléculas serolipo- 
proteicas de alta densidad puede ser
virle a una persona como defenssa 
contra la cardiopatía de coronaria. 
Pero, si hay una concentración ele
vada de moléculas serolipoproteicas 
de baja densidad, esa persona está 
mucho más expuesta”.

Para averiguar por qué ciertas per
sonas .gozan de mayor protección na
tural contra las cardiopatías, el pro
fesor Robertson ha tenido que abor
dar el problema de discernir entre 
los factores genéticos y ambientales 
que condicionan la constitución físi
ca del ser humano: “Esto exige análi
sis estadísticos y biológicos de enor
me complejidad —afirma el profesor 
Robertson—, pero existen indicios 
de que las lipoproteínas de alta den
sidad (las que actúan como defensa) 
están más vinculadas a factores ge
néticos, mientras que las de baja 
densidad dependen en mayor medi
da de influencias ambientales”.

“Sabemos que el fumar y el beber 
con exceso afectan a las lipoproreí- 
nas de baja densidad, y, para deter
minar con exactitud el mecanismo 
bioquímico de esto, estamos reali
zando un estudio más detallado de 
los piocesos metabólicos. En el pla
zo de unos años, cuntamos tener un 
mejor conocimiento de las diferen
cias genéticas, lo que nos permitirá 
determinaren un individuo, el riesgo 
hereditario de cardiopatía de coro
naria, mediante la observación de su 
perfil genético. En el último extre
mo, lo que se persigue es descubrir 
qué tipo de personas, están más ex
puestas, para orientarías sobre la 
manera concreta de que han de mo
dificar su estilo de vida a fin de redu
cir a un mínimo la posibilidad de en
fermar del corazón”.

CUPON 
PRO-CIEGOS

NUMERO PREMIADO 
AYER: 

613 
«San Antonio»
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Galas de Feria Dos almanseños
procesados por Ai

Q
.

Confirmado el programa de Festivales
Alberti y Nuria Espert darán un recital de poesía española

i

Por fin las gestiones que el Ayun
tamiento venía realizando en la últi
ma semana con el fin de añadir al 
programa de los Festivales de Alba
cete que publicaba él periódico el pa
sado día 19, han fructificado y con un 
recital de poesía española a cargo del 
poeta Rafael Alberti y la actriz Nuria 
Espert, titulado “Aire y canto de la > 
poesía española”, que se prolongará 
durante hora y media recogiendo im
portantes obras desde Garcilaso de 
la Vega hasta nuestros días.

Este espectáculo tendría lugar el 
día 22 de agosto, con lo que la repre
sentación de “Lindsay Kemp”, con 
“Flowers” se adelanta a los días 20 y 
21, quedando el resto, hasta un total 
de 19 veladas como ya informamos, 
de la forma siguiente:

—Día 23.— Compañía de teatro 
“El Globo”, con la obra “El juguete 
roto”, de Joe Nicolau. En el escena
rio de la Feria.

—Día 24. La Compañía “Tába
no” , pondrá en escena la obra de Da
rio Fo “La Mueca del miedo”. En el 
escenario de la Feria.

—Día 25. La Compañía de Jo>é 
Luis Gómez, pondrá en escena “Le
yenda o saga del Mito de Edipo 
Rey”. Escenario del Ferial.

—Día 26. “La Claca”, representa
rá la obra “Juan sin miedo”, monta
da a base de muñecos gigantes, dise
ñados y pintados por Joan Miró, y 
con música compuesta e interpreta
da en directo por Quico de la Serra. 
Escenario dcl Ferial.

—Día 27. Actuación de Alberto 
Cortez. Escenario del Ferial.

—Día 28. Marathón de cine. (To
davía no se han seleccionado los títu
los cinematográficos). Escenario del 
Ferial.

—Día 29. Zarzuela. (Todavía sin 
designar la Compañía Lírica, espe
rándose que el título, sea “La Rosa 
del Azafrán”. Escenario del Ferial.

—Día 30. Actuación de Joaquín 
Sabina y Javier Krae. Escenario del 
Ferial.

—Día 31. Victor Manuel y Ana 
Belén, en la Plaza de Toros.

—Día 1. Actuación del Ballet Na
cional de Cuba, en la Plaza de Toros.

—Día 2. Importante aconteci
miento internacional de música celta 
con la actuación de los grupos' 
“Gwendal” y “Lavanda”, en la Plaza 
de Toros.

—Día 3. Espectáculo qué patroci
nará la Caja de Ahorros de Albace
te,.'todavía sin decidir.

—Día 4. Festival Folk, con la ac
tuación de los grupos “Nuestro pe
queño mundo”, “Jarcha” y proba
blemente el grupo albaceteño “La 
Cuerda”, en la Plaza de Toros.

—Día 5. Concierto patrocinado 
por la Caja de Ahorros de Valencia, 
todavía sin decidir.

—Día 6. En el Parque de Abelar
do Sánchez, elección y coronación

de la Reina de la Feria de Albacete y 
su Corte de Honor, con la actuación 
de Manzanita, en el fin de fiesta.

—Día 7. Ya dentro de la progra
mación de Feria, Festival de Rock, 
con la actuación de los grupos 
“Obús”, “Leño”, y Miguel Ríos, en 
la Plaza de Toros.

Programa de la Caseta de los Jardinillos
Ya están firmados los contratos de 

las actuaciones que tendrán lugar en 
la Caseta de los Jardinillos para loa 
próxima Feria, según nos informa el 
adjudicatorio Vicente Haya Valero 
y cuyo programa definitivo es el si
guiente:

—Día 8.— Los Panchos, en la ve
lada de la Hermandad de Donantes 
de Sangre.

—Día 9.— Mocedades.
—Día 10.— Fernando Esteso.
—Día 11.— Rocío Jurado.

. —Día 12.— José Luis Perales.
—Día 13.— Rocío Dúrcal.
—Día 14.— Los Plátters.
—Día 15.— Un ballet, todavía sin 

decidir.
—Día 16.— Lenon Show (espec

táculo de mariachis). ____
—Día 17.— La verbena de la Ra

dio.
—Día 18.— Ana María Abril y su 

orquesta.

EN EL GRAN 
PABELLON

Por otra parte, en el Gran Pabe
llón, actuarán el día 11, Medina 
Azahara, y el día 12, Barón Rojo.

ETE

UN POCO DE TU SANGRE 
PUEDE SALVAR UNA VID/

1 
o*

1 o 1 Z

ALI

tráfico de drogas
Ambos afirmaron que les golpeó la 1^
Guardia Civil

Ayer tuvo lugar en la sala de lo Pe- 
nal.de la Audiencia Provincial de Al
bacete la vista por un delito contra la 
salud pública en el que están proce
sados los jóvenes M.E.L.H. y F.B.S.

Según parece los procesados ven
dieron en Almansa, ambos de acuer
do, el 28 de febrero del pasado año, 
vários gramos de haschisch a perso
nas no identificadas, y posterior
mente, concretamente el día 1 de 
m^zo, a las seis de la trde, fueron 
detenidos por la Guardia Civil, 
cuando conducían un Seat 124, pro
piedad de la madre del primero, lle
vando doce barras de dicha sustan
cia, que el segundo de los procesados 
dejó caer al suelo, cuando eran con
ducidos al cuartel de la Guardia Civil 
de Almansa.

El primero de los procesados con
fesó tener siete barras en un piso 
propiedad de su madre, que también 
fueron intervenidas.

Durante la vista, ambos procesa
dos confesaron que el primero de 
ellos, tras ser desnudados, fué gol
peado por la Guardia Civil, razón 
por la que ambos confesaron que las 
barras intervenidas en el coche eran 
de los dos procesados, que adquirie
ron en Valencia, aunque durante la 
vista coincidieron que no, que fué el 
segundo quien las compró a un ex
traño que se las ofreció por un precio 
interesante de seis mil pesetas, las 
trece barras, ya que además de doce, 
llevaba parte de una barra desmenu
zada en una cajita.

El primero de los procesados con
fesó que en aquel entonces necesita-

El concejal de Cultura

ba fumar ilos o tres porros diarios, 
pues había estado recientemente so
metido a tratamiento qsiquiátricoO^^ 
por neurosis, y que de cada barra, se 
obtienen diez o doce cigarrillos^ y 
que por ello tenía siete barras, sola
mente para ser consumidas y no para 
su comercio.

El otro procesado, confesó que él 
solo compró las trece barras y que su ^* 
compañero estaba presente en el 
momento de la adquisición, pero no 
compró diciendo al extraño vende
dor quaél ya tenía droga.

Los dos coinciden en que fueron 
golpeados por la Guardia Civil, di
ciendo el segundo que fué un núme
ro que se llama Miguel y que ya no 
está destinado en Almansa. Ante 
esta declaración el fiscal pidió que 
constara en acta, y así fué aceptado 
por la Sala para estudiar posibles res
ponsabilidades de ete número de la

' Guardia Civil o del procesado.
El fiscal solicita la pena de tres

años de prisión menor y multa de ' 
treinta mil pesetas, mientras que los 
defensores, considerando que no í 
hay pruebas de que los procesados í 
tuvieran la droga para comerciar, 
sino para consumiría, solicitan la ab
solución.

La sala estuvo formada por el pre
sidente de la Audiencia, don Flavio 
Martín y los magistrados, don Angel 
Ruiz Aliaga y don Jesús Fernández 
Entralgo. Representó al ministerio 
público, el teniente fiscal de la Au
diencia, don Andrés López Mora y 
como letrados defensores, don Joa-

De 
va a 1

quín Martínez García y don César la IV
Quijada Gutiérrez.

Se retirará de la
gestión política 
activa

El concejal de Cultura, José María 
López Ariza, ha señalado que “no 
tramaba nada” mientras conversaba 
con Joaquín Iñiguez, y Jesús Ale
mán, según recogía una foto que pu
blicaba ayer el periódico, ya que sim
plemente era un encuentro entre 
amigos.

—“Mi intención es retirarme de la 
gestión política activa cuando termi
ne el mandato esta corporacióñ mu
nicipal —ha manifestado—. Pienso 
que en política se puede intervenir 
de muchas formas y, la base social 
está muy abandonada. Voy a traba
jar desde ahí porque no es necesario, 
ocupar ningún puesto de gestión, 
para tener incidencia dentro de la 
política”.

S

Asuntos de trámite
esta tarde en la
Comisión Municipal 
Permanente

Esta tarde a las 7 se reúne en se
sión ordinaria la Comisión Munici
pal Permanente para tratar 30 asun
tos que" figuran en el orden del día, 
siendo la mayoría de ellos de trámi
te.

Entre ellos se tratarán propuestas 
de contratación ¿^ socorrista con 
destino a las Piscinas Municipales así 
como designación de monitores y 
coordinadores para cursillos de nata
ción.
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Aire de renovación 
pedagógica en la 

i [V Escuela de Verano
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Hoy se hace cargo 

Ramón Calero 
Rascuña nuevo 
director de la 
Universidad 
Laboral

El director del Inem y los empresarios de Albacete 
hablan sobre las contrataciones temporales

«Lo importante es 
que el empresario
contraste, aunque

ueron j 
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Francisco Vidal

1

3ra y 
Joa- 

Zésar

Del 12 al 16 del presente mes, se 
va a llevar a cabo en nuestra ciudad 
la IV Escuela de Verano, cuyo pro
grama publicamos recientemente. 
Francisco Vidal, miembro de la Co
misión Organizadora nos' ha hecho 
una valoración de esta experiencia 
con fines docentes, reseñando sus 
objetivos más inmediatos.

«Las Escuelas de verano anterio
res —nos dice— surgieron como ini
ciativa de los sindicatos de profeso
res; este año. corresponde la organi
zación, también, a dos colectivos pe
dagógicos, el de “Monte Aragón” y 
el de las “Escuelas Populares”, al 
cual pertenezco».

INTEGRACION
DE COLECTIVOS 
PEDAGOGICOS

reciclaje profesional de los maes
tros.

• UNA NUEVA ESCUELA

—¿Cuáles son esos objetivos que 
debe cumplir la escuela, según vues
tro criterio?

—Debe ser pública, pluralista, 
participativa y democrática.

—Aunque todo quede dicho así en 
pocas palabras, la práctica para con
seguir esto debe ser dura.

—Claro, para llevar esto, que pa
rece u slogan, a la práctica, se necesi
ta mucho rodaje y, eso precisamente 
es lo que intentamos ganar a través 
de la integración de los colectivos pe
dagógicos en la Escuela de Verano.

sea temporalmente»

g, —¿Con qué finalidad se han inte- 
^' grado estos colectivos?
¿ —Para que los cursillos no sean 

solamenté de tipo profesional, sino 
que tengan algo que ver con el desa
rrollo en la escuela, para que esta no 

^sea algo aislado, sino que esté inte- 
■ , grada en la sociedad. La idea es que 
^a medio plazo vayan saliendo los sin- 

‘dicatos, como tales, de la organiza- 
i^ción, aunque las personas se inte- 
^gren en los distintos colectivos peda- 
’ gógicos.
^ —La integración de los colectivos 
?a traído de la mano una ampliación 

‘de cursillos. ¿Qué materias se impar
ten este año por primera vez?

—Taller de poesía infantil. Estu- 
’^dio de la provincia en conexión con 

\ la programación de Ciencias Soqia- 
' les. Educación de adultos. La rela- 
! ción interpersonal y la aportación al 

aula del análisis transacional. Ecolo
gía. Talleres de Creatividad y Guar

id de rías.
i; —Observo, según estas nuevas 

; materias, que habéis querido incluir 
dentro de la Escuela de Verano, 

■^[ cierto aire de renovación pedagógi- 
3 ca.
^' —Asi es, queremos caminar por 
B unas vías que desemboquen en una 
,Y escuela que cuiupla con sus objetí-- 
S ''OS, no limitándonos solamente a un

—Dentro del programa hay una 
serie de charlas sobre la crisis de la 
educación.

—Estas charlas están preparando 
distintos licenciados de institutos; 
son estudios de informes o alternati
vas al modelo educativo clásico.

—Me consta que otros años ha ha
bido problemas a la hora de buscar 
profesionales que impartan los cursi
llos ¿ha ocurrido también éste?

—Este año hemos pretendido que 
la mayoría de los profesores sean de 
Albacete, siempre y cuando están en 
condiciones de impartir cursillos. El 
intento sólo se ha conseguido a me
dio, así que hemos contado con bue
nos profesionales que vendrán de 
fuera. Psicomotricidad, la impartirá 
María del Carmen Farah; Técnicas 
de lectura, Begoña-Sánchez Laiseca; 
Matemáticas. Carmen Chamorro; 
Música, Luchi Manfisida....

Por último, Francisco Vidal nos 
dice que la organización de la Escue
la ha previsto la instalación de un 
servicio de comidas, en la Universi
dad Laboral, al precio de 300 pesetas 
el cubierto.

R.V.
(Foto Luis Miguel)

Ramón Calero Bascuña susti
tuye a Trinidad Cebrián Paños 
en la dirección de la Universidad 
Laboral. El nuevo director tiene 
37 años de edad, el licenciado en 
Teología, Filosofía y Letras y ac
tualmente estudia Derecho.

La propuesta para el nombra
miento de director de la Univer
sidad Laboral la hace el director 
provincial de Educación y es fir
mada o ratificada por el director 
general de Enseñanzas Medias.

—Efectivamente, he sido 
nombrado director de la Univer
sidad Laboral y mañana me haré 
'cargo de la dirección.

Tengo que decirte que Trini
dad Cebrián cesa por razones 
personales y a petición propia.

—¿Qué problemas tiene plan
teados ahora mismo la Universi
dad Laboral?

—Tiene un problema de es
tructura a nivel nacional y es el 
de la integración del personal de 
Universidades Laborales en el 
Ministerio de Educación. Las 
huelgas que se han producido 
han sido por ese motivo pero es
peramos que en el próximo curso 
todo este solucionado.

—Entre otras el nuevo direc
tor se ha marcado las siguientes 
metas.

—Fundamentalmente trataré 
de abrir un diálogo con todo el 
profesorado, conseguir una edu
cación más libre y por último 
buscar una conexión o mayor in
tegración entre el profesor y el 
alumno.

C.Z.
(Foto Luis Miguel)

EN DEFENSA 
DE LOS 
INTERESES 
DE ALBACETE 
Y LA 
PROVINCIA, 
SUSCRIBASE 
A

«LA VOZ
DE
ALBACETE»

Rafael Selva

4"

El director provincial del Inem 
(Instituto Nacional de Empleo) Ra
fael Selva Guillén, mantuvo ayer 
una reunión con empresarios de la 
provincia para informar sobre el 
acuerdo recientemente firmado en
tre el organismo que dirige y la 
Ceoe.

Dicho acuerdo—del que ya infor
mó el periódico— hace referencia a 
la contratación temporal de trabaja
dores jóvenes y está orientado a la 
formación laboral, por una parte y al 
trabajo en práctica de la empresas, 
por otra.

—¿Cómo crees que responderá el 
empresariado de Albacete?

—Yo considero que este acuerdo 
es interesante para la empresa, si no, 
no lo habría firmado la Ceoe. y los 
empresarios de Albacete se concien
ciarán al conocer las grandes venta
jas de esta medida. En septiembre, 
ya hubo una gran respuesta al Decre
to, que aún estaba sin los beneficios 
que ahora se desprenden del acuer
do y, en Albacete hubo 95 contrata
ciones. Es un número importante si 
se compara, por ejemplo, con Ma
drid —que es donde más hubo— que

fueron 259, Barcelona, 165 y, des
pués se situó nuestra provincia.

—Sin embargo, las centrales sindi
cales no están muy conformes con 
este acuerdo, pues piensan que se fo
mentan las contrataciones tempora
les y, se van suprimiendo las estables 
¿qué criterio tienes tú al respecto?

—Esas soq contestaciones políti
cas en las que yo no entro ni salgo, 
porque yo no soy político ni quiero 
serlo. Creo que todo lo que sea boni
ficar a la empresa, facilita puestos de 
trabajo, y eso es bueno para el traba
jador. Hay que tener en cuenta que 
el empresariado se encuentra en un 
momento muy indeciso y por eso no 
se atreve a atarse con un trabajo fijo, 
pero lo importante es que contraste, 
aunque sea temporalmente.

—¿Tienes conocimiento de que,se 
hayan realizado ya algunas contrata
ciones temporales acogiéndose a 
este acuero entre la Ceoe y el Inem?

—Sí, actualmente se han llevado 
ya acabo,5 ó 6 contrataciones de este 
tipo.

R. V, 
(Foto Luis Miguel)

Esta mañana en la Diputación

Reunión de la Comisión 
de Gobierno

Para esta manana a las once está 
prevista la reunión de la Comisión de 
Gobierno para tratar un total de 21 
puntos que figuran en el orden del 
día.

En personal se estudiarán instan
cias en solicitud de aplicación de 
emolumentos y también de aplica
ción de dedicación exclusiva. Éñ 
cooperación con los Ayuntamientos

se aprobará la adjudicación definiti
va, mediante concierto directo, de 
obras de planes provinciales que 
afectan a doce municipios y que as
cienden a casi 100 millones de pese
tas.

Como viene siendo habitual en to
das las reuniones se informará del es
tado de ejecución de obras incluidas 
en planes provinciales y de caminos.
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Talleres Azaña
Concesionario Oficial 

de Opel, inaugura 
hoy su Salón de 

Exposición y Aénta.
Venga a ver 

y probar su Opel.
Contando con el Servicio y Asistencia Técnica Opel GM.

Le invitamos a comprobar personalmente las ventajas de 
la tecnología avanzada Opel en cada modelo de la gama. Asi podrá 
apreciar de cerca las excepcionales cualidades que han permitido 
a Opel alcanzar un prestigio mundial bien ganado.

OPEL
GM

Talleres Azaña

' 'M
cC

A
N

N Conangla, 36. 
ALBACETE
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[ ANOCHE, EN PEÑAS DE SAN PEDRO

l Exposición de los problemas de la 
L localidad y de las
" compensaciones por el Trasvase

INTERVINIERON EL PRESIDENTE DE LA DIPUTACION, EL CONSEJERO Y EL DIRECTOR GENERAL
DE CASTILLA-MANCHA, DE OBRAS PUBLICAS

PEÑAS DE SAN PEDRO.— 
(Enviada especial, Rosa Villada).— 
El presidente de la Diputación Pro
vincial, Juan Francisco Fernández; 
el titular de la Consejería de Obras 
Públicas y Urbanismo de. la región 
Castellano-Manchega, Amando 
García; el director general de dicho 
departamento, José Jérez y, el dipu
tado provincial, Juan Gómez To- 

■ más, se desplazaron ayer a Peñas de 
San Pedro, para mantener una reu
nión con la corporación municipal y 
vecinos de la localidad sobre diver
sos problemas que tiene planteados. 
EL ALCALDE DE PEÑAS DE 
SAN PEDRO

La reunión de anoche que había 
-sido convocada por el Pleno del 
Ayuntamiento, se llevó a cabo en 
una gran aula! de las escuelas, que 
llenaban los vecinos de la localida.

El primero en intervenir fué el al
calde, José Bravo González, que 
hizo un balance de la gestión munici
pal descje el año 79, explicando a 
continuación la procedencia de su 
actual presupuesto—15 millones de 
pesetas— así como los gastos que se 
derivan de las mejoras en el pueblo.
LAS COMPENSACIONES POR 
EL TRASVASE TAJO-SEGURA

Una de las mayores^preocupacio- 
ncs de los habitantes de la zona, son 
las compensaciones por el Trasvase 
Tajo-Segura. Sobre este particular 
les infor-mó el director general del

Departamento de Obras Públicas y 
Urbanismo, José Jérez, a pesar de 
subrayar que “la región no tiene 
competencias directas en el asunto”.

El director general, se refirió a la 
nueva Ley del 81, que actulizaba di
chas compensaciones, y concretando 
el caso de Peñas de San Pedro, mani
festó que esta localidad había gando 
el abstecimiento por las compensa
ciones, aunque debía hacerse de ler
das maneras, añadiendo: “En estos 
momentos puede conseguir el abas
tecimiento y alcantarillado de las pe
danías y, tal vez, alguna actuación 
del Yrida”.
EL CONSEJERO DE OBRAS 
PUBLICAS Y URBANISMO

Amando García, titular del De
partamento de Obrtas Públicas y ex
plicó a los asistentes el papel que so 
departamento podia tener en la loca
lidad; expresó a grandes rasgos su 
programa de recuperación de facha
das —del que ya se hizo eco nuestro 
periódico recientemente— destina
do al embéllecimiento de los pue
blos, por una parte y a procurar 
mano de obra para'paliar el paro, 
por otra.
EL PRESIDENTE DE LA 
DIPUTACION

Juan Francisco Fernández, presi
dente de la Diputación Provincial in
tervino ante la corporación munici
pal y los vecinos de la zona con una 
serie de reflexiones encaminadas a 

mantener la participación y la ilusión 
aún en aquellas personas que “tras, 
los años de gestión democrática, 
creen que se ha avanzado poco”.

“Son imposibles los milagros — 
dijo— pero hay que mirar siempre 
hacia delante, que es donde está el 
futuro”.

Siguiendo en la misma linea refle
xiva, Juan Francisco Fernández ha
bló sobre los graves problemas que 
tiene planteados nuestró pais. “Es 
necesario —añadió— una decidida 
acción por parte del Estadó para sa
car a nuestra región de la depresión y 
hacer que nos valgamos de nuestros 
propios recursos, mediante una fuer
te impulsión al sector público”.
EL PAPEL DE LA DIPUTACION 
PROVINCIAL

“Yo no he venido aquí —añadió— 
a nivel de partido, sino como presi
dente de la Diputación y me siento 
orgulloso de la getión de todos los 
grupos políticos”.

En cuanto a todo aquello que este 
organismo no había podido abordar, 
Juan Francisco Fernández subrayó 
las limitaciones de medios, por lo 
que se había procurado crear, ante 
todo, una infraestructura, distribu
yendo lo que había entre todos los 
municipios de la provincia, aún reco
nociendo, honradamente, que que
daban muchas cosas por hacer.

(Fotos Luis Miguel)

S

EI presidente de la Diputación, uno de los asistentes y el alcalde de Peñas, 
anoche durante la reunión.— (Fotos Luis Miguel).

t 
DON JESUS SANZ MONEDERO

(INDUSTRIAL CUCHILLERO)

Que falleció en Gandía, a los 62 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentós.

D. E. P.

Su esposa, Basilia Blanco Ortega; hijos, Jesús, Ma
ría, Antonia, José, Francisco, Mari Llanos y Pedro; hijos 
políticos, Angelines, Antonio, Bernardo, Amparo y Am- 
parín; madre, María,

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

El entierro tendrá lugar hoy, día 1 de julio de 1982, a las SEIS de la tarde, en la 
Santa Iglesia Catedral de Albacete.

Albacete, julio, 1982

M.C.D.2022
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Alcaraz od

El Santuario de Cortes, lugar de peregrinación
multitudinaria

Alfonso X
El Sabio y 
Jaime I 
reunieron 
en 1265 las
Cortes de 
Castilla y

1

f.

I
León
EI Santuario de Cortes se encuen

tra enclavado en un montículo - a 
unos seis kilómetros de Alcaraz y en 
la carretera que enlaza el pueblo se
rrano de Peñascosa con la carretera 
de Jaén.

“Santuario de Cortes, paz Espiri
tual y corporal" es el lema que figura 
inscrito ya en muchos sitios. Innu
merables los devotos que con fe se 
acercan hasta el Santuario en prome
sa por un favor recibido y también en 
petición de ayuda. Unos y otros mo
vidos por un sentido espiritual. 
“Esta Virgen es muy milagrosa" ma
nifiesta los fieles. Y es verdad, son 
muchas las anécdotas y milagros que 
se cuentan,

EL SANTUARIO
SE MANDO
CONSTRUIR EN 1222

En el año 1222 se mandó construir 
de Cortes, junto al que fuera castillo 
de Ataly, apenas un decenio después 
de que Alfonso VIII conquistara Al
caraz.

Un pastor, Francisco Alvarez en
contró en el tronco de una encina la 
imagen de la Virgen, que le pidió 
que se contruyera un templo en el lu
gar, según la tradición.

EL RELATO DEL SANTERO
Miguel Palacios Fernández, es el 

santero del Santuario desde hace 23 
años. El nos explicó así la historia del 
Santuario,

—Cuando la dominación de los 
moros en España ya existía la Virgen 
y los cristianos para que no se perdie
se la imagen la trajeron a Cortes y la 
escondieron en una encina. La ima
gen se le apareció a un pastor, orde
nandola que tuese a Alcaraz y relata
se lo sucedido para que se construye-

lagro le dio su brazo; entonces en Al
caraz pudieron comprobar que efec
tivamente la aparición de la Virgen 
al pastor se trataba de un hecho cier
to,

ESCENARIO DE 
ESTRATEGIAS

La advocación tiene sus vínculos

tico Jaime 1, Los soberanos reunie
ron las Cortes de Castilla y Aragón, 
planificando el desarrollo de la Re
conquista. Por espacio de diez o 
doce días que duraron las reuniones, 
los reyes oraron ante la imagen vene
rada. La -Virgen de Ataly —como 
era conocida por la proximidad del

En una de sus salas fue planificada la estrategia 
de la Reconquista

ra un lugar sagrado. El pastor fué a 
Alcaraiz, pero nadie dió credibilidad 
a lo que contaba. Nuevamente re
gresó al lugar de la aparición y como 
era manco la Virgen mediante un mi-

históricos tan importantes como cu
riosos, pues parte de 1265, cuando 
Alfonso X el Sabio visitante asiduos 
de Alcaraz, convocó las Cortes del 
Reino junto con las de su padre poli-

castillo al lugar en que fue hallada la 
imagen— cambió de nombre a partir 
de entonces, pasando a denomjnarse 
Nuestra Señora de Cortes.

DONATIVOS CUANTIOSOS 
DE CREYENTES

Las romerías que se celebran du
rante los días 1 de mayo, 7 y 8 de Sep
tiembre en honor de la Virgen son la 
muestra más clara de la gran devo
ción que gentes de toda España tiene 
por esta Virgen.

Colas larguísimas se forman ante 
el salón parroquial durante estos 
días de romería, para depositar — 
cada uno en la medida de sus posibi
lidades— un donativo para la Vir
gen.

Gracias a estos donativos que en 
ocasiones superan los siete millones 
de pesetas, se pueden ir haciendo 
obras para que durante estos días de 
estacia en el Santuario todo resulte 
mas confortable.

CALAMARDO 
(Fotos Luis Miguel'

1
8
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iodense de pura cepa

luán Martínez, «Juanete, el del Museo»

1f

III

El Departamento de Sanidad y Seguridad 
Social de la Junta de Comunidades Castilla- 
La Mancha va a iniciar una Campaña de 
dixmlgación cuyo objetivo es la salud de todos 
los que integramos esta gran comunidad: 
Albacete. Ciudad Real. Cuenca, Guadalajara 
v Toledo.

Bajo el lema "ATIENDA SU SALUD" se van 
a ir dando una serie de prácticos consejos 
para la conserx^ación y el cuidado de ese te
soro* que nos permite afrontar la vida con 
alegría. Porque tener una buena salud es lo 
importante.

La salud es vida.Cuídela.

«Soy el 
hermano 
pobre de los 
poetas 
rodenses»

LA RODA.—(Corresponsal).- 
De verdad señores, que es un placer, 
una gozada, como se dice ahora, ha
blar con este hombre. Juan Martí
nez, “Juanete" como le llamamos 
sus amigos, es un prodigio de amabi
lidad. de sencillez; si será humilde 
que cuando hemos querido encua
drarle en el círculo de los poetas ro
denses, se ha ruborizado como el 
más candoroso de los chiquillos.

“No, por favor. Lo que yo hago no 
se puede comparar.con las obras de 
los buenos poetas rodenses. Lo mío 
es más sencillo, sin complicaciones, 
con la única intención de provocar la 
sonrisa. Me precio de ser el hermano 
pobre de esos poetas".

No nos ha extrañado en absoluto 
cuando llegados a su casa—museo, 
hemos encontrado a Juanete en 
compañía de unos amigos y con una 
botella de añejo vino por medio. 
Juan sabe mucho de eso. Su cordiali
dad es tan angosta como esta tierra 
suya a la que tanto quiere.

“Hace ya casi veinticinco años — 
nos dice— que abrí este museo en 
memoria de mi hermano Antonio. 
Desde entonoes lo he ido engrande
ciendo día a día. Aquí puedes ver 
desde un anillo que data, según estu
dios del Museo Arqueológico de 
Madrid, de las primeras civilizacio
nes prehistóricas, hasta un cuadro de 
Benjamín Palencia, pasando por un 
Cristo filipino o por una cama del si
glo pasado";

Se le nota que este museo encierra 
para él, algo más que el simple valor 
histórico. Juan quiere a este museo 
porque lo ha parido.

“Lo que más me duele es que 
mientras que ya son muchos los visi
tantes que han venido de fuera, to
davía hay mucha gente en La Roda 
que no conoce este rincón".

Pues ellos se lo pierden. No en 
vano han desfilado por aquí persona
lidades como Benjamín Palencia, 
Hipólito Ramírez, Andrés Sánchez, 
Rodrigo Rubio, José Chicano, Juan 
de Toro, Juan José García Carbonell 
y tantos otros paisanos ilustres. O fi
guras del espectáculo como Carmen 
Sevilla, Rosita Yarza; de las letras, 
Gregorio Prieto, José María Seoane; 
de los toros. Palomo Linares, Pe
drés, Victoriano Valencia. Eso sin 
contar a los amigos de todos los días, 
que Juan los tiene a espuertas.

“Aquí nos hemós reunido en innu
merables ocasiones con motivo de 
certámenes poéticos o aprovechan
do kis fiestéis de carnaval o la fiesta 
de Santa Cecilia, patrona de la Ban
da de Música, o para presnetar expo
siciones de pintores rodenses... yo 
que sé cuantas veces".

Nuestra intención, cuando abor
damos a "Juanete", no era la de ha
blar de su museo, de eso ya habla
ron, y mucho, profesionales más 
acreditados. La idea era la de rendir 
homenaje a este rodense de las alelu
yas ylos mayos, de las celebraciones 
y de las cuervas.

J.A. PLAZA

Departamento de Sanidad y Seguridad Social.

JUNTA DE COMUNIDADES CASTILLA-LA MANCHA

1̂

UN POCO DE TU SANGRE 
PUEDE SALVAR UNA VIDA
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Propiedades nutritivas y medicinales del aceite de oliva
El aceite, base del aporte de calorías, favorece una buena digestión. j
Eficacia probada en el tratamiento de úlceras gástricas, disfunciones biliares e intestinales, estreñí;

miento, diabetes y arterioesclerosis.
Una dieta alimenticia adecuada 

debe tener un valor calórico suficien
te para atender los requerimientos 
del metabolismo basal, la acción es
timulante de los alimentos, las pérdi
das por heces y orina de los deriva
dos inútiles aportados por dichos ali
mentos y las necesidades que esta
blezcan los diversos grados de traba
jo muscular.

Las grasas constituyen uno de los 
tres tipos fundamentales de materia
les energéticos, y junto con los hidra
tos de carbono y las proteínas, en
tran a formar parte de los diversos 
alimentos consumidos por los orga
nismos vivos. El papel básico de las 
grasas en el proceso alimentario es 
su condición de fuente inespecífico 
de calorías.

En este sentido son más importan
tes que proteínas e hidratos de car
bono. pues la combustión en el orga
nismo de un gramo de grasa libera 
9,3 calorías, por sólo 4,2 calorías 
para cada gramo de proteínas o de 
hidratos de carbono. Además, las 
grasas favorecen un mejor utiliza
ción de los otros dos principios bási
cos cuando estos se hallan en propor
ción deficitaria, como ya demostra
ron las experiencias de Swanson.

De otro lado, las grasas sirven 
como vehículo a varias vitaminas li
posolubles (A, D. E y K) y suminis
tran los llamados ácidos grasos esen
ciales (linoléico, linolénico y araqui
dónico), indispensables para el orga
nismo animal y que no pueden ser 
sistetizados por éste. Muchos aceites 
y grasas contienen pequeñas canti
dades de otros componenetes insa- 
ponificables, como hidrocarburos 
(escualeno), esteroles (fitosteroles 
en las grasas vegetales y colesterol en 
grasas animales), clorofila (en el 
caso del aceite de oliva), etc... Por 
todo ello, puede afirmarse la necesi
dad absoluta de qué la dieta alimen
taria humana contenga cantidades 
adecuadas de grasas, con sus consti
tuyentes fundamentales inalterados.

DIGESTIBILIDAD
Y SABOR

Además de su valor nutritivo, es 
importante para el consumidor que 
las grasas que ingieran sean de fácil 
digestión y tengan un buen sabor. En 
este sentido, hay que señalar que en 
la naturaleza predominan las grasas 
líquidas, destacando entre ellas el 
aceite de oliva, que no tiene que ser 
sometido a elaboración intermedia 
alguna, y por lolanto no precisa del 
uso de las llamadas sustancias co
rrectivas, empleadas para mejorar la 
apariencia, sabor, estructura y con
servación de otras grasas y que care
cen de todo valor alimenticio.

Es interesante insistir en este as
pecto de la idoneidad del aceite de 
oliva, pues la simple enumeración de 
las aludidas sustancias correctivas 
ponen de manifiesto la posibilidad 
de una toxicidad aguda o crónica a 
través del consumo de las grasas que 
las utilizan. Edulcorantes, acidifi
cantes, colorantes, blanqueantes, 
clarificadores, fluidificantes, conser
vadores, etc., que son sustancias que 
se añaden a un buen número de gra
sas, naturales en su origen, pero arti
ficiales en el momento de su consu
mo en la dieta humana, lo que no 
ocurre con el aceite de oliva.

La alta digestibilidad del aceite de 
oliva viene dada, asimismo, por sus 
notables propiedades organolépticas 
de aroma, color y sabor, que favore
cen las primeras fases psíquicas de la 
digestión. Estas cualidades produ
cen un ligero retardo en la evacua
ción gástrica, disminuyen el exceso 
de acidez estimulando la secreción 
dé estérogaátrona en la mucosa duo

denal y o producen sensaciones de
sagradables de saciedad (que dan, 
por ejemplo, los hidratos de carbono 
en muchos casos).

Y todo ello, unido a una composi
ción química con un mínimo de áci
dos grasos saturados, un punto de fu
sión bajo y la presencia de ácido oléi
co en una gran proporción, hace que 
la digestibilidad global del aceite de 
oliva sea máxima. El alto contenido 
de ácido oléico evita, además, el au
mento del colesterol y es empleado 
de modo preferente por el músculo 
cardíaco en su metabolismo durante 
las fases de ayuno en el organismo.

>̂ I
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El aceite de oliva ha sido utilizado 
como medicamento desde la más re
mota antiguedad. Los griegos y los 
romanos lo usaban en forma de fric
ciones, al pensar que proporciona
ban una mayor resistencia física y 
potencia muscular. Existen citas de 
Homero en las que se menciona su 
uso después del baño, así como en la 
purificación de los cadáveres. De
mócrito de Addera lo recomienda 
para lograr una larga vida y gozar de 
buena salud.

Desde entonces, el aceite de oliva 
se ha venido utilizando para el trata
miento de diversas enfermedades 
del género humano, así como en la 
farmacia galénica, y muy especial
mente en enfermedades del aparato 
digestivo y en problemas de obesi
dad.

Las grasas poseen en conjunto de 
acciones fisiológicas sobre el tracto 
digestivo humano. Entre ellas se han 
descrito influencias sobre el estóma
go y sus secreciones, la vesícula biliar 
y el flujo de la bilis y las funciones in
testinales, y recientemente se ha se
ñalado el importante papel que pue
den jugar en el tratamiento de la 
obesidad, problema tan candente en 
el momento actual en todo el mun
do.

Por lo que se refiere al estómago. 

las grasas actúan como un potente 
inhibidor de la secreción gástrica, al 
tiempo que combaten la hipermotili- 
dad de dicho órgano, lo que les hace 
jugar un papel básico en el trata
miento de las úlceras gástricas.'

Dentro de estos regímenes ricos 
en grasa empleados terapeúticamen
te para las úlceras gástricas, los más 
recomendado- es la utilización de 
aceite de oliva, que además de cum
plir las citadas condiciones de dismi
nución de la secreción y luchar con
tra la motilidad, proporciona una ri
queza suficiente en calorías.

El aceite de oliva tiene también un 

papel muy beneficioso en la evacua
ción de la vesícula biliar, favorecien
do la secreción de bilis, a la vez que 
actúa como un buen colerético y urt 
excelente colagogo. Por las virtudes 
que ha demostrado en el tratamiento 
de enfermos de vesícula, se ha escri
to que “al olivo, el más bueno de los 
árboles, los biliosos deberían coro
narle".

Otro proceso médico en el que el 
aceite de oliva está claramente indi
cado es el estreñimiento, en el que 
actúa como un estimulante natural 
del intestino. Es un hecho demostra
do estadísticamente que el estreñi
miento es menos frecuente en aque
llas regiones consumidoras de aceite 
de oliva con relación a las que se em
plean otras grasas como base de su 
alimentación. Así, en los países an
glosajones el estreñimiento llega a 
constituir una verdadera preocupa
ción socio-clínica.

También contra la diabetes puede 
prestar grandes servicios el aceite de 
oliva. Dentro del régimen alimenti
cio que debe seguir un diabético, el 
papel del aceite de oliva es muy im
portante, ya que hace apetitoso el 
muchas veces monótono y rutinario 
menú obligado de tales enfermos. A 
este interés culinario se une la ausen
cia de colesterina.

CONTRA LA OBESIDAD
Y LA ARTERIOESCLEROSIS

La administración del aceite de 
oliva está aconsejada también en nu
merosos regímenes dietéticos con 
restricciones severas de diversos 
condimentos, y entre ellos la sal. Al
gunos ejemplos pueden ser la dieta 
de arroz para el tratamiento de la hi
pertensión arterial, la dieta pobre en 
sodio para diversas cardiopatías des
compensadas, etc...

En todos estos casos el aceite de 
oliva cumple un doble papel. De un 
lado, conseguir que dicho régimen 

1" 5
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sea mejor tolerado por los enfermos 
durante largos períodos de tiempo. 
Por otra parte, compensar la pobre
za en caloría de la mayor parte de es
tas dietas.

Por lo que se refiere al tratamiento 
de la obesidad, es esencial la distri

bución adecuada de las diversa-, 
midas, y que esta se realice coiff. 
severa restricción de los hidratfe 
carbono. Una vez más, el act» 
oliva es el complemento idea!' 
conseguir un adecuado aported 
lorias, al mismo tiempo que se 
adelgazando.

Por último, hay que señalar 
diversos estudios e investigad, 
han puesto de manifiesto que el^ 
sumo de aceite de oliva contribj 
obstaculizar uno de los procese) 
tológicos más extendidos hoy ? 
mundo: la arterioesclerosis. -■

No es de extrañar, por todo!, 

F 
t

cho, que ya en 1717 afirmara 
Miguel Agustí, prior del Tempk 
Perpiñán, que “tiene el aceite f^ 
virtud, que tomado así por det 
como por defuera, ablanda y re 
el cuerpo y quita la malicia del veí 
no“.

M.C.D.2022
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Camilo José
Cela y el 
Premio 
Nobel
«La Colmena» es un libro 
estremecedor, afirma el presidente 
de la Academia Sueca

No hay razón de tipo estadístico 
para que España no consiga 
el Nobel en 1977 y 1982

lara 
empleé
:eite t
>r decÉ
i y K*^ 
delv^i

Durante una visita a Estocolmo, 
en 1.978, con motivo de la concesión 
del premio Nobel de Literatura al 
novelista Yidisch Isaac Bashevis Sin
ger, tuve ocasión de con versar con el 
presidente de la Academia Sueca 
Lars Gyllensten, el único hombre, 
como el mismo dice, que no tiene es
peranza de conseguir el premio No
bel, a pesar de su excelente obra lite
raria,

-¿Cómo voy a conseguir el premio 
ése -dice él- si soy yo quien lo da?

Gyllensten, a una pregunta mía 
sobre si conocía mucha literatura es
pañola contemporánea, me contestó 
que conocía a Cela.

-Me gusta mucho “La Colmena“ - 
añadió- la he leído en sueco, muy 
bien traducida, por cierto.

UNA CURIOSA
, EXPERIENCIA

Siguió diciéndome que, para él, la 
lectura de “La Colmena“ fué una cu
riosa experiencia:

-Es un libro estremecedor, que re
trata una ambiente en plena crisis 
moral y política, además de econó
mica. Ea fuerza del libro está, por 
ejemplo, en qüe. preguntas 
como:«¿Y tú, Julita, eres virgo?», 
que, normalmente en sueco parecen 
cómicas, en el ambiente trágico de 
ese libro lo que resultan es impresio
nantes.

Esta conversación mía con Gy
llensten me vino ahora a la memoria, 
al saberse que la Universidad de 
Georgia (Estados Unidos) ha pro
puesto el nombre de Cela como can
didato al premio Nobel de Literatura 
para el años próximo, alegando “su 
universalidad y la inalterable llama
da de su obra a la conciencia del ser 
humano en la dura circunstancia del 
mundo inmediato de ayer y hoy“.

De hecho las palabras de Gyllens
ten parecen demostrar claramente 
esto, viniendo de un mundo tan dis
tinto social y estéticamente como es 
Suecia. Quizás por eso de que los ex
tremos se tocan, he notado yo bas
tante popularidad de Cela^ otros 
importarites escritores españoles 
modernos (Baroja, por ejemplo) en 
Escandinavia. En 1978 concreta
mente salió la nueva edición de “La 
Colmena", en libro de bolsilo en 
Suecia, que fué' ampliamente co
mentada en la sección literaria del 
prinicpal diario de Estocolmo, el 
“Syenska Dagnladet".

UNA GRAN 
INJUSTICIA

Según la Enciclopedia Británica, 
“los escritores que reciben el Nobel 
tienden a considerado el climax de 
sus carreras, y no hay en las otras ar
tes ningún premio de parecida im
portancia". Cela mismo considera el 
Nobel un premio importante. En 
una ocasión me dijo que él pensaba 
que era una gran injusticia qu^no se 
lo hubieran dado a Pío Baroja^T

-Es mucho más novelista que la 
mitad de los que lo han recibido -re
cuerdo que me contestó-, que a la 
mayor parte tie ellos ya no les conoce 
ni su padre.

Esto es cierto. El premio Nobel de 
Literatura ha mostrado consistente
mente dos tendencias objetivamente 
injustas: preferencia por escritores 
escandinavos, en muchos casos bas
tante inferiores, y una negativa ro
tunda a rechazar a todo intelectual 
de derechas. No es que yo defienda o 
ataque ninguna postura política, 
pero el genio literario germina tam
bién en mentes derechistas.

Informaciones de Estocolmo su
brayan que “La Familia de Pascual 
Duarte" significó “la puesta en mar
cha de la prosa española modema“; 
esto es cierto, pero esa puesta en 
marcha donde realmente echó raíces 
fué en “La Colmena", que a mí me 
parece una de las grandes novelas de 
los "años negros" europeos; tan 
grande es que no pudo hallarle Cela 
el sucesor prometido por su título ge
nérico: "Los Caminos Inciertos".

-Es que no me sale, chico -me dijo 
Cela una vez, a este propósito-, la 
novela ya no me sale.

“La Colmena", para mí, encaja 
mejor en la definición que hace 
Stendhal de la nóvela: "Un espejo 
puesto sobre un camino" (sólo que, 
en este caso, es más bien una calle de 
ciudad en crisis) que en la del mismo 
Cela: “La sombra de un hombre".

CRITERIO DE 
UNIVERSALIDAD

“La colmena", ciertamente, res
ponde al criterio de universalidad de 
la Universidad de Georgia. El Ma
drid trágico de “La Colmena" es tan 
universal como el París burgués de 
Balzac. La universalidad, para serio 
realmente, tiene que estar muy loca
lizada y comprimida, mientras que 
muchas grandes épicas resultan, por 
el contrario, bastante provincianas. 
El espíritu humano está’ en todas

a¥
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partes, y se ve mejor con el micros
copio que con el telescopio.

El problema que apuntan algunos 
de que habiendo ya recibido el pre
mio un español recientemente (Vi
cente Aleixandre, 1977) a Cela no le 
puede tocar todavía carece de base 
estática. Francia sacó el Nobel de Li

El leona crea un coto privado de
caza

El Instituto Nacional para la con
versión de la Naturaleza, tiene en 
trámite el expediente para la crea
ción de un coto privado de caza me
nor, de 323 hectáreas, situado en el 
término municipal de Vianos.

OLVIDESE 
DEL CALOR. 
VISITE

RINCON MADRILEÑO
COCINA MANCHEGA

Batalla del Salado, 11

teratura en 1901 y 1904, y, luegó, en 
1952, 1957, 1960 y 1964. Alemania, 
en 1908, 1910 y 1912. Inglaterra en 
1948, 1950 y 1953. Dinamarca tuvo 
dos premios juntos (es decir, el mis
mo, compartido) en 1917. Irlanda lo 
ganó en 1923 y 1925. No hay razón 
ninguna de tipo estadístico para que

El coto se denomina «Río Argoni- 
lla» y linda al norte con el Camino de 
los Molinos y El Pinilla; al este con 
«Fuente Canaleja»; al sur y al oeste 
con el Término municipal de Salo
bre.

España no lo saque también en 1977 
y 1982. Y literaria, oteando el actual 
panorama literario mundial, no pa
rece haberlo tampoco, por lo menos 
concluyente,

Jesús Pardo 
(Servicios Especiales de EFE)

Hasta el momento se ha presenta
do un único solicitante, Francisco 
Navarrp Garrido, con domicilio en 
la calle de Los Baños, número 32 de 
nuestra ciydad.

M.C.D.2022
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Se 
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Ácud 
lama 
cuen' 
Hast!

Personas responsables que tengan ganas de tabajar en 
una empresa de primera línea en su género.
Cultura media.
Edad entre 19 y 30 años.

Kí 
el pró 
defer 
delai 
rá su

— Estar respaldados en una empresa a nivel nacional.
— Amplias posibilidades de promoción.
— Trabajo seguro y estable todo el año.
— Contrato de trabajo.
— ' Alta en Seguridad Social (R.E.).
— Ingresos entre las 65.000 y 70,000 pesetas mensuales.

Empresa comercial, necesita personal ambos sexos para cubrir 
puestos de trabajo.

->
1

«No se puede hacer 
demagogia con el 
agricultor»
«El informe de las pérdidas del 
campo no es definitivo»
(R. Cospedal)

As 
vas di 
ción p 
so dai 
los pr

CAJA RURAL
PROVINCIAL 

ALBACETE
El coche FORD FIESTA correspondiente al mes de 
Junio sorteado por esta entidad ante notario, en la emi
sora de Radio Populár, de esta capital, ha correspon

dido a la siguiente serie, número y población:

Serie «F», núm. 721.320 
población 

OSSA DE MONTIEL

Ahorre en la Caja Rural Provincial 
de Albacete

En todos

Como ya informó el periódico el 
día 23 del pasase mes. Saga se reunió 
en Asamblea para tratar una serie de 
cuestiones relacionadas con la Agri
cultura y en las que se hicieron una 
serie de acusaciones a la dirección 
provincial de Agricultura.

Con el director provincial de Agri
cultura, Ricardo Cospedal Peinado, 
hemos tratado esos asuntos.

—¿Se invitó a Saga a la reunión de 
la comisión provincial de la sequía?

—Saga fue invitada como todas las 
demás asociaciones a la mesa de la 
sequía. Lamento que no vinieran, ya 
que se trataba de evaluar pérdidas en 
cereales con motivo de la climatolo
gía adversa.

Lamento de verdad que no estu
viesen —añade— porque en esa 
mesa es donde hay que abordar los 
problemas y decir las cosas y no en 
las asambleas.

—¿Las pérdidas ascienden tan 
solo a un 34 por ciento?

—No sé de donde se han sacado 
que el director provincial de Agricul
tura ha dado el 34 por ciento como 
pérdidas en el campo. Tengo que de
cir que el día 1 de junio se emitió un 
informe en el que se hablaba que 
existían daños irreversibles del or
den de un 50 por ciento en trigo y, en 
cebada, el 34 por ciento. Luego pien
so que se habrán acogido al 34 por 
ciento de la cebada y no al total de la 
producción. Por tanto, ese porcenta

je no es correcto y además no es un 
informe definitivo.

En definitivia —añade— no se 
puede hacer demagogia con el agri-

n / í
r. pesetas

Adjudicadas las obras del Centro 
Sanitario Provinciali

o

La Diputación Provincial ha adju
dicado a la empresa “Cubiertas y 
Mzov“ por 142.101.977 pesetas el 
proyecto y ejecución de las obras 
para la construcción del Centro Sani
tario Provincial.

Este nuevo Centro guarda rela
ción con la remodelación de los ser
vicios sanitarios que está llevando a 
cabo la- Diputación Provincial,

El 
Mora 
tonia 
desU 
dispi 
ratall 
Sime

cultor poí-qírc entre otras cosas pien
so que no se la merece y no es justo 
tampoco aparecer como salvador y 
defensor de tal sector, cuando real
mente el Gobierno ha demostrado 
estar trabajando con el sector agra
rio.

En relación con las manifestacio
nes de Miguel Ramírez dijo:

—En cuanto a que el señor Ramí
rez se sienta incómodo con la Admi
nistración, yo puedo decir que la Ad
ministración no se siente incómoda 
con él. Es más, desearía la Adminis
tración tener organizaciones con 
verdadera representatividad..

Una organización —añade— que 
reúne en Asamblea 150 agricultores, 
dudo bastante de su nivel de repre
sentatividad.

CALAMARDO 
(Fotos Luis Miguel) 
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Fic

orientando su asistencia, fundamen
talmente, hacia la medicina preven
tiva y, concertanto las prestaciones 
hospitalarias —que dicho organismo 
tiene comprometidas por Ley— con 
la Seguridad Social.

El Centro, incluirá; entre otros 
servicios, Escuela de Enfermería, 
Planificación Familiar, Hospital de 
día y Centro Psicosocial.

o

‘O

Los interesados/as presentarse en el Hotel Florida, calle Ibáñez Ibe- 
. ro, 14 (junto Plaza Toros) el viernes, día 2, de 10.30 a 1.30. Preguntar 
, 11 i 1 . - * 1 • -en Recepción.’ ' ' '
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El Mundial desde Albacete
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CURIOSIDADES

Figuras del Albacete

dos proque un pito que sonó en las rece, es que los jueces de línea son

Karpov, como ya les habíamos adelantado hace algunas fechas, estará 
el próximo día 6 de julio en La Roda compitiendo con veinticinco tableros que 
defenderán los mejores ajedrecistas de la peovincia. El campeón del mundo 
de la especialidad, que a partir de las ocho de la tarde del día señalado inicia
rá su actuación, acaba de ser distinguido por la Federación Española.

Aseguran los expertos que los organizadores de las 111 horas deporti
vas de San Juan deberán planificar y estudiar más a fondo la próxima edi
ción para que puedan contunuar celebrándose. Y, sobre todo, que es preck 
so darles un aure más competitivo a fin de enmentar el alicicente no sólo de 
los protagonistas, sino también de los aficionados.

clases especiales para niños 
concepción. 10.téretonó.227i.i?3i63Cf'?í'. . '

12

r Ti

Los árbitros del Mundial

Se va a celebrar en Mallorca el 
Campeonato de Ciclismo para co
rredores de las categorías juveniles. 
Acudirán equipos representando a 
la mayor parte de las provincias que 
cuentan con una mediana actividad. 
Hasta el momento nada se ha con-

en- 
sto 
r y 
lat
ido 
ra-

EI nadador de Atlántida, Manolo 
Moratalla y la niña de seis años An
tonia Simón, dieron las notas más 
destacadas de las últimas jornadas 
disputadas en nuestra capital. Mo
ratalla batió tres recordSuJ^'^ArvEobfa. 
Simón se colgaba dosj•Vnedaiia^ de

ní- 
ni- 
^d- 
ida 
lis- 
on

Hace falta que la directiva del Albacete Balompié, además de trabajar en 
la difícil labor de fichajies, dedique parte del tiempo a mover los resortes para 
atraerse y ganar las simpatías de los afkionados. No deben de olvidar los 
señores directivos que hay que contar con sus aportaciones para cominar 

: por la Segunda División B y que el ambienie está bastante dividido en estos 
• momentos.

Un entrenaclor que hablaba rhu- 
' cho cerró la boca de repente. Pare

ce que se lo ha comido la tierra. Ni 
frecuenta sus habituales tertulias, ni 

■ quiere saber absolutamente nada 
de lo que sucede en el mercado tut

Julián Rubio, 
centrocampista

os 
á, 
Je

n- 
es 
10 
3n

Julián Rubio llegó al Albacete Balompié en un clima de satisfacción e in
certidumbre. Myy pocos eran los q|je creían que un jugador de su talla y ca
tegoría podía comprometerse a defender los colores de un equipo de Terce
ra División. Pero gracias a las geslones de Rafael Villalba y al interés indu
dable de Julián Rubio, se pudo llegiar a un acuerdo para que pudiera venir al 
club de su tierra a recuperarse de una lesión y demostrar a propios y exstra- 
ños que sigue sierido ese jugador que destacó durante su estancia en el Se
villa. í

Sin ánimo de querer desmerecer a nadie, puesto que los triunfos o fraca
sos de un equipo deben de ser colecdtivos, diremos que Julián Rubio ha sido 
el alma y el más brillante de todos tos hombres que escalaron a la Segunda 
División B. Con su facilidad de regate, con esa visión precisa de las jugadas 
y con ese enorme afán de poner de manifiesto que todavía sigue siendo gen
te importante dentro del fútbol español, el centrocampista del Albacete Ba
lompié hizo posible la compenetración del resto de sus compañeros y muy 
acertadamente les condujo a todos ellos por el sendero del triunfo. A él le de
ben gran parte del éxito personal y colectivo logrado en la temporada 81 -82 
ya que desde el día de su debut no cejó en su empeño personal para demos
trar que no había venido a pasearse por esos campos de la región, sino para 
convertirse en el vértice de los triunfos del equipo de su tierra.

Hablar más de lo que Julián Rubio ha hecho por el Albacete no nos parce 
oportuno. Diremos, finalmente, que sus genialidades y su honradez se plas
maron con claridad por todos aquellos campos que visitó durante la campa
na el Albacete.

firmado sobre el equipo selecciona
do por la Federación Provincial de 
Albacete, puesto que parece ser 
que sus dirigentes tienen algunos 
problemas económicos que solucio
nar para poder realizar el desplaza
miento.

oro después de poner de manifiesto 
sus estimables condiciones para lle
gar a cuajar en una auténtica reali
dad. Algo se va consiguiendo con la 
piscina cubierta, a pesar del poco 
tiempo que ha podido ser utilizada 
.por nuestros nadadores.

bolísimo a nivel provincial. A lo me

jor, cuando despegue el pico, puede 
darnos a todos una grata sorpresa. 
Ahora, como apuntamos, parece 
ser que se lo ha tragado la tierra.

Esteban FIDEU

1̂

Una vez que el Mundial ha entra
do en la segunda y decisiva fase te
nemos ya una base de juicio para 
comentar la labor de los árbitros. 
Hemos visto actuar a jueces de to
dos los colores y de casi todas las 
naciones y hemos sido testigos tele
videntes de errores y aciertos. Han 
sido muchas las anécdotas y las si
tuaciones dignas de comentar.

La situación conflictiva que ha po
dido crear un mal antecedente ha 
sido la del jeque de Kuwait que 
acostumbrado al inmenso poder 
que dan los petrodólares, se permi
tió el lujo de invalidar un gol que ha
bía concedido el árbitro ruso en el 
Francia-Kuwait alegando que sus 
jugadores se habían quedado para

gradas los había confundido. La de
bilidad cometida por el árbitro ruso 
le ha costado su anulación en la lista 
de los jueces que dirigirán la fase fi
nal.

Algo parecido le ha costado al es
pañol Lamo Castillo, el discutido 
mundialista seleccionado por el se
ñor Plaza para representar a los es
pañoles en el mundial. El señor 
Lamo en el Rusia-Brasil no vio dos 
penaltys que perjudicaron a los so
viéticos. Esto hizo ver brujas a los di
rectivos rusos y les hizo recordar 
otro fallo del Mundial de México co
metido por Ortiz de Mendívil en un 
Uruguay-Urrs que le costó hacer las 
maletas.

Podíamos seguir comentando la 
espectacular caída del árbitro ale
mán, tantas veces emitida por Tve, 
o la agresión de que fue objeto el 
juez en el Argentina-EI Salvador o la 
obstrucción castigada por el árbitro 
ghandés con -penalty que favoreció 
a Checoslovaquia.Pero ó^q-son-cu- 

riosidades que es natural que ocu
rran en un mundial donde tantos en
cuentros se juegan.

Lo que queremos comentar es 
una visión global de ese variopinto 
equipo de jueces que tienen en sus 
manos el buen desenvolvimiento 
del Mundial. Lo primero que nos ha 
chocado es que la mayoría de los ár
bitros son mayores y con mucha ex
periencia en partidos de responsa
bilidad. Todavía están en candelero 
los Palotai, Reinea, Klein, Iturralde 
etcétera. La mayoría fuera de forma 
física. Algunos de ellos se sacan el 
jersey por fuera para disimular su 
curva de la felicidad. Otra cosa que 
hemos observado, y que creemos 
tiene más importancia de la que pa- 

árbitros. Ya sabemos que para ser 
juez de línea hay que ser primero ár
bitro. Pero también vemos que en 
las competiciones europeas cada 
juez lleva sus linieres elegidos por 
él. Ser un buen árbitro no quiere de
cir que sea un buen linier, faceta difi
cilísima hoy en día con Ias4ácticas 
del fuera de juego. Para eso hay que 
estar habituado y todos los árbitros 
del Mundial llevan más de quince 

Gimnasio ATHENEA 
/gimnasia ", 

sauna

anos sin hacer de jueces de linea. 
Así hemos podido ver la total inhibi
ción de los linieres que se abstienen 
de levantar la bandera. Aún recor
damos a Sánchez Arminio y Soriano 
Alandrén con el brazo “escayolado" 
en los penaltys que hizo Brasil. Ellos 
no quieren saber nada.

Otra cuestión es el nombramiento 
de los jueces por la Fifa. Hemos ves
te a árbitros dirigir un encuentro y a 
los tres días volver a salir de linieres 
ante los mismos equipos dando pie 
a reticencias innecesarias.

De todas formas, dejando aparte 
que todo es supcetible de mejorar, 
el nivel del arbitraje en nuestro mun- 

*dial es bastante aceptable a pesar 
que se ha visto de todo. Nosotros no 
podemos dejar de alabar al chileno 
que dirigió el Yugoslavia- Honduras, 
a el runamano Reinea en el Esco
cia-Rusia y Siles, de Costa Rica que 
dio una lección en el Bélgica-Polo- 
nia.

Esperemos que el equipo de árbi
tros españoles que dirige Plaza, asi
mile lo mejor del resto de 1os jueces 
mundiales que nos han visitado 
para bien de nuestro fútbol.

LIBERO

M.C.D.2022
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Martín, en el Sanatorio del Rosario 

«Todavía no sé nada de 
mi renovacióm con el 
Albacete»

H
Organizado por el 
club de pescadores

Se celebró el 
quinto 
concurso de 
liguilla de 
pesca

Concurso de Pesca Arquival

Primer premio, Andrés 
Romero

Martín se encuentra todavía hospitalizado en el Sanatorio del Rosario. Te
nía unas décimas de fiebre, pero esperaba la visita del doctor Orizaola para 
ver si le autorizaba a dar sus primeros pasos después de la operación de pu
bis a la que había sido sometido. Hablamos con Martín sobre su situación 
con el Albacete Balompié, puesto que en el día de ayer finalizó su contrato y 
nos dijo;

—^Todavía no se nada sobre mi renovación con el Albacete. Antes de in
gresar en el Sanatorio no me hablaron sobre el tema y durante estos días no 
era prudente ni aconsejable entrar en diálogo.

—¿Confías en que seguirás perteneciendo al Albacete?
—Confío y espero.»EI Albacete es el equipo de toda mi vida y ahora que se 

encuentra en segunda división tendremos todos los albacetenses la oportu
nidad de continuar luchando para llevarlo lo más arriba posible.'

—¿Has tenido en estos días proposiciones de otros clubs?
—Ya digo que no me he preocupado de ese tema. Lo importante para mi, 

era esta lesión que he venido padeciendo tanto tiempo y que me ha impedi
do rendir en la medida de mis posibilidades. Tenía los aduptores cargados y 
eso pesa mucho cuando se hace un esfuerzo sobre el campo.

—¿Fué está la circunstancia por la que perdiste la titularidad?
—Creo que sí. No hubo otra razón. Al margen de la lesión no había ningu

na otra cosa. Yo quería y deseaba colaborar con todos mis compañeros en 
el ascenso, pero lo que pude y estuvo a mi alcance.

—¿Cuando estará en condiciones de iniciar tu recuperacción?
—Me dijo el doctor que hoy mismo podría comenzar a andar. Espero que 

me desaparezca la fiebre y seguir intentando mi recuperación inmediata
mente.

Habíamos agotado el tiempo y aunque Martín se encontraba a gusto dia
logando con nosotros, tuvimos que poner punto final para que continuara 
descansando.

ESTEBAN FIDEU

Fichajes..., fichajes...
El Almería continua organizando su plantilla. El último de. loa fichajes 

conseguidos por José Victor ha sido el del portero del Real Murcia.

También el Granada, que veremos durante la próxima temporada en
frentarse al Albacete, ha llegado a un acuerdo con el extremo izquierda Ma
canas, quien no tuvo demasiada fortuna en su segunda etapa com jugador 
del titular del campo de la Condomina. 

* * *

Un buen aficionado de Caravaca nos hablaba muy elogiosamente de 
Martín Diaz, jugador que ha sido recomendado a los técnicos por Nacho 
Bergara. Nos decía que es un excelente jugador, con una gran clase y una 
entrega total y absoluta. Llegó a equipo murciano procedente de Pampina y 
ha sido a lo largo de la temporada uno de sus más destacados.

El Club Deportivo Castellón también estaba interesado por el delantero 
centro Emiliano. El nuevo presidente castellonense, que acaba de ascender 
al sillón presidencial, se ha dormido un poco en los laureles y ha llegado con 
retraso para enrolar al-Pichichi del grupo en el conjunto albinegro.

Fuentes que nos merecen todo crédito aseguran que el ex-albacetense 
Junco ha recibido una interesante'proposición del Granada C. de F.

E.F.

Ho

En el Pantano de Alarcón, se cele
bró el quinto concurso de liguilla de 
pesca, celebrándose al mismo tiem
po la festividad de San Pedro, corno 
patrón de los pescadores. El Club de 
Pescadores de Albacete organizó 
este concurso al que acudieron se
senta y seis pescadores, todos socios 
del club.

Se consiguieron ciento cuarenta 
kilos de pesca, que una vez pesados 
se devolvieron al agua.

El primer puesto en adultos fue 
para Juan Vicente Lozano Cebrián y 
en infantiles para el niño Pedro .An
tonio Blanc Pórtas.

Andrés Romero recibe su trofeo.
Se celebró en el Pantano de Alar

cón en la zona de Olmedilla un Con
curso de pesca organizado por la 
Peña Arquival de Albacete.

La prueba a la que asistieron nu
merosos pescadores, fue muy reñi
da.

En la reunión deportiva también 
participaron algunos niños que de
mostraron gran habilidad, en el arte 
de la pesca.

Los premiados hasta el tercer
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puesto fueron los siguientes: .
1 ® Andres Romero, con un total de 

9’250 kg de pesca.
2° Antonio Escribano (Carpa ma

yor) 2’800 de peso.
3“ Emilio Martínez, un total de- 

6’300 kg dé pesca.
Infantiles: ; |i
Primer premio Arquival, al niñf • 

Germán Martínez. L

(Fotos Luis Miguel) Í

Cuando los viajes se hacen 
gratamente inolvidables 'ó

' ^

LA VOZ DE ALBACETE, en colaboración con AEROMUNDO, S. A. Agencia de 
Viajes, sortea ante notario un viaje y estancia de 7 días a Canarias para dos 
personas, con todos los gastos pagados, entre las suscripciones recibidas des
de el 15 de Mayo hasta el 15 de Julio.

AGENCIA DE VIAJF«^ 
Dionisio Guardiola, 34 — Teléfono 22 71 62 - Telex 29610

Eii\ io poc correo

('aja o Banco.

LA VOZ

o 
C

Zapateros', 2(i
Tifnos. 22 60 50-54 - Apartado de Correos 63

1 1 1.800 Ptas. trimestrales
M 7-200 « anuales

BOLETIN DE SUSCRIPCION

C

Domirilio

Provincia

Firma,

Entrega a domicilio: Albacete, 
I.a Roda, Heliin y Villarrobledo

ALBACETE

□ 600 Pfas. mensuales
M 1.800 » trimestrales
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Hoy, en aguas de Cartagena

Pruebas de inmersión del
Cc.oo. estudió 
el reparto de su 
subvención 
sindical

total df

submarino «Galera»
Es el primero de la «Serie 70» que se construyen en la «Empresa Nacional Bazán», con nombres 
de los vientos que soplan en la Península

2 millones de horas de
trabajo y 250.000 controles 
de seguridad

pa mí

3tal dt

al nino"- 

L.R. Í 

3uel) F

CARTAGENA.—(Servicio espe
cial para LA VOZ DE ALBACE
TE).— Ésta mañana, en aguas de 
Cartagena, se realizaránJay*Prue- 
bas de mar** del prinw*r submarino 
convencional (no nqt^lear) de la *^- 
rie 70** que se construye en la Em
presa Nacional Bazán.

EL SUBMARINO
•“GALERNA‘^(S—71)

Es el prirjiero de la serie “70“ 
(Tipo Agosta) que está construyen
do en España la Empresa Nacional 
Bazán y que irán reemplazando a los 
veteranos "Guppy" de la serie “30“ 
(El Almirante García de los Reyes 
—S—31— ha causado baja en la lista 
oficial de buques de la Armada el pa
sado I de abril y el S—34 lo hará en 
fecha próxima.

Fue puesto a flote (en el dique flo
tante de la E.N. Bazán de Cartage
na, en lugar de la clásica botadura 
por deslizamiento por la grada). An
tes de fin de año está prevista su en
trega definitiva a la Armada, a la que 
seguirán en años sucesivos la de los 
otros tres actualmente en construc
ción. Paralelamente irán causando 
baja en la Armada los submarinos 
actualmente en servicio de la Serie 
30 (S—32 y S—35).

IZADA POR 
PRIMERA VEZ 
LA BANDERA 
NACIONAL 
A BORDO

El lunes 28 de junio, antes de ini
ciarse las “pruebafs de mar“ y a la 
misma hora que en cualquier buque 
de la Armada o dependencia militar, 
las ocho en punto de la mañana, se 
izó por primera vez la Bandera Na
cional a bordo del Submarino “Ga
lerna".

LAS PRUEBAS 
DE MAR Y LA 
INMERSION 
ESTATICA

Con esta primera navegación de 
superficie que ilustran las fotogra
fías, se iniciaron las pruebas de mar 
del Submarino “Galerna" (S—71) 
que manda el Capitán de Corbeta 
Alvaro Armada Vadillo. Durante 
ésta, se probaron los distintos equi
pos del buque, para comprobar el 
comportamiento general del buque 
antes de realizar la inmersión estáti
ca, en los próximos días.

De la importancia y rigor con que 
se construyen estos suT)marinos y se 
controla su construcción, así como 
de su complejidad, puede dar una 
idea al profano saber que. antes de 
su entrada en servicio efectivo en la 
Armada, habrá pasado unos 250.000 
controles de calidad; que, solo en 
planos, han sido precisos unos 
10.OCX); y que, se han empleado unas 
2 millones de horas de trabajo en su 
construcción.

:V

%
 A'

111

LOS CUATRO 
SUBMARINOS 
DE LA SERIE 
LLEVAN NOMBRES 
DE VIENTOS

Por decisión del Estado Mayor de 
la Armada, los cuatro submarinos de 
este serie “70“ (tipo ‘‘Agosta" o — 
recibiendo el nombre del primero de 
la serie— "Galerna") llevarán nom
bres de vientos que soplan en nues
tra Patria: Galerna (S—71), Sirocco 
(S—72), Mistral (S—73) y Tramon
tana (S—74). El Galerna que da 
nombre al primero es la "ráfaga súbi
ta —dirección SW—, borrascosa, 
que suele soplar en la costa septen
trional española".

CARACTERISTICAS 
DEL SUBMARINO 
“GALERNA” (S—71)

En relación con los submarinos de 
la serie "60“ (tipo Delfín, según el 
modelo francés Daphné) destacan 
entre otras mejoras su perfil hidrodi
námico más perfecto, con el consi
guiente aumento de velocidad y ma
yor maniobrabilidad en inmersión. 
Tiene doble casco: uno exterior, visi
ble, muy delgado, para evitar cual
quier ruido que pueda ser detectado 
y otro interior más grueso ("resisten-, 
te") que permite soportar grandes 
profundidades. Está en la línea más 
sofisticada y avanzada de submari
nos convencionales (no nucleares). 
Extremadamente silencioso, es un 
submarino excelente, tanto para la 
lucha antisubmarino como antibu
que de superficie.

Las escotillas de proa y popa están 
preparadas, para el salvamento de 
toda la dotación, tanto mediante el 
acoplo de las campanas de salvamen

to existentes en la actualidad, como 
para el escape directamente sin cam
paña, con unos modernos trajes 
creados al efecto.

Dispone de un puesto de gobierno 
computarizado, con una pantalla vi
deo donde, por. medio de diversos 
símbolos, se puede controlar la na
vegación del submarino.

Está dotado de los más modernos 
equipos de detección electromagné
tica y submarina, tanto activa como 
pasiva (algunos de ellos más moder
nos que los de los Agosta franceses) 
y una dirección de lanzamiento que 
permite realizar cálculos sobre va
rios blancos al mismo tiempo.

PREPARACION DE 
LA DOTACION

La dotación está integrada por 50 
hombres: el Comandante, siete ofi
ciales, veinticinco suboficiales, vein
ticuatro cabos primero y especialis
tas y sólo tres marineros de reempla
zo.

Aparte su carácter profesional, y 
la especialización submarinista de 47 
de los cincuenta hombres que com
ponen la dotación del submarino, 
han recibido un adiestramiento ex
haustivo tanto en Francia comí' en 
España, navegando en los submari
nos franceses del tipo Agosta, y pre
parándose en la Escuela de Submari
nos española, en Cartagena, que 
cuenta con modernos simuladores 
de los submarinos serie ■■70"

OTROS DATOS 
CONCRETOS

—Dimensiones: 67,9 m. de eslora, 
6,8 de manga y ,5 m. de calado.

—Desplazamiento: 1500 Tns. en 
superficie v 1750 Tns en inmer.'Jión.

—Propulsión eléctrica: dispone de 
un motor principal de 2200 a 3470 
KW. y otro auxiliar.

—Velocidad: 12.5 m. en superfi
cie; 20,5 m. en inmersión.

—Autonomía: 45 días en la mar o 
9000 millas en snorkel.

—Armamento: lleva cuatro tubos 
lanzatorpedos, con un cargo de vein
te torpedoso combinación similar de 
minas y torpedos. Mediante un sofis- 

• ticado sistema de recarga de torpe
dos, ésta se realiza automáticamente 
en tiempo mínimo.

LA FLOTILLA DE 
SUBMARINOS 
ACTUAL
Tras las dificultades de la postgue

rra y aislamiento internacional, se 
inicia en 1959 la recuperación del 
Arma Submarina con la adquisición 
a los Estados Unidos del Submarino 
"Kraken'^ (SS—370) del tipo "Fleet 
SnorkeT’ S—31 (Almirante García 
de los Reyes), escuela de la mayoría 
de los submarinistas actuales. En 
1965 se acuerda con Francia la cons
trucción en España de cuatro subma
rinos tipo "Daphné ^ por la Empresa 
Nacional Bazán: los actuales "Del- 
fin" (S—61), "Totina" (S—62). 
■■Marsopa" (S—63) y "Narval" (S— 
64). Asimismo, y en virtud de los 
acuerdos hispanonorteamericanos, 
se adquirieron de los Ee.Uu. ''uatro 
submarinos tipo ■■Guppy (que com
pletaron la serie de los "30", conti
nuando varios en servicio).

Actualmente se encuentran en 
construcción por la Empresa Nacio
nal Bazán otros cuatro submarinos 
del tipo "Agosta" o "Super-Daph 
ne'^ (la serie "70": Galerna. Sirocco 
Mistral y Tramontana), que consti- 
tiiyen éí modekt-'conveñcional nías 
avanZadó. • t ' • ‘ > , < < i , r

MADRID, 30. (Efe).— El secre
tariado confederal de CC.OO. estu
dió ayer el reparto del primer libra
miento del "fondo de ayuda institu
cional a los sindicatos** (FAINS), en
tre las federaciones y uniones, que 
empleara, principalmente, para la 
consolidación de la nueva estructura 
de CC.OO.

CC.OO. realizará el primer repar
to, de 40 o 50 millones, en los prime
ros días del mes de julio, según han 
informado a **Efe" fuentes de este 
sindicato.

Aprobadas las 
subidas del pan y la 
harina

MADRID 30, (Efe).— La Comi
sión Delegada del Gobierno para 
Asuntos Económicos ha aprobado 
las subidas de precios del pan y de la 
harina, en un procentaje máximo de 
10,55 por ciento, han informado a 
Efe medios oficiales.

El equipo económico del Gobier
no no ha aprobado, por el contrario, 
el incremento de las tarifas del agua 
de Madrid, presentado por el canal 
de Isabel Segunda. Esta revisión de 
tarifas ha quedado pendiente para 
otra reunión.

El aumento de precio del pan y de 
la harina aprobado por el Gobierno, 
del 10,55 por ciento, es el tope que 
podran aprobar las comisiones pro
vinciales de precios de cada una de 
las provincias que han solicitado es
tos incrementos.

Según han explicado a Efe, el ma
yor incremento corresponderá a Ma
drid. en donde el precio de kiíogra- • 
mo de pan pasara de 70 a 77 pesetas.'

La Comisión Delegada ha escu
chado asimismo dos informes del mi
nistro de Trabajo y Seguridad Social 
sobre la evolución del paro, registra
do durante los cinco primeros meses 
del año y sobre ahorro deJ Estado 
por la campaña de lucha contra el 
fraude en el desempleo.

No se ha aprobado, por el contra
rio, un proyecto de Decreto sobre la 
campaña de cereales y leguminosas 
pienso para 1983, ni otro proyecto de 
ampliación de capital de Intelhorce.

Dentro de la lista de temas apro
bados, se incluye asimismo un pro
yecto de moratoria de créditos desti-.-. 
nados a paliar las perdidas provoca
das por la sequía, una ampliación de 
inversiones para Potasas de Navarra 
por valor de 870 millones de pesetas, 
otras inversiones para Nervacero y la 
aprobación del presupuesto de ex
plotación del Instituto Nacional de i 
Hidrocarburos.

Fraga no 
buscará 
financiación 
para Ap. 
en Alemania
MADRID, 30. (Efe).— Manuel 
Fraga, presidente de Ap, ha negado 
esta tarde en el aeropuerto de Ma- 
drid-Barajás que en Alemania vaya 
a buscar financiación de fuerzas polí
ticas afines.

El líder de Ap emprendió esta tar
de viaje a Francfort para asistir a uní 
Congreso Parlan'.-..,ario Hispano- 
Alemán en devolución de la visita 
que recientemente hicieron a Ma- 

.drid, miembros del, Parlamento ale- 
; márii, .'. j t u ¿... .. , r 1 .

M.C.D.2022
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Rosón:

El miedo es el mejor aliado del
terronsmo

Teniente general Aramburu Topete:

Íi^

T 
t

«El Ejército quiere 
paz, orden y respeto»

■ue ( 
íasc

WASH 
!ecretari( 
10, Alex

MADRID 30, (Efe).-“El miedo 
del País Vasco es el mejor aliado del 
terrorismo, y lo que todos tenemos 
que hacer es luchar y estar al lado del 
pueblo vasco”, ha declarado hoy a 
“Matinal Ser” el ministro del Inte
rior.

Juan José Rosón hizo esta afirma
ción depués de que José Luis Albé
niz, maestro del niño malherido en 
Rentería, Alberto Muñagorri, de- 
clcU'ara en este mismó programa que 
“es difícil saber lo que puede ocurrir 
si Alberto muere. El miedo es cer
val. Los ánimos están muy excitados 
y todo el mundo habla aquí de este 
caso, que es un caso que no debería 
haber ocurrido nunca”.

El maestro añadió: “Yo, desde 
luego, soy poco valiente. El miedo es 
colectivo. Y si no es porque me en
cuentro bastante excitado jamás lo 
hubiera dicho, porque yo también 
tengo miedo. Está en la mente de to
dos que tenemos miedo, pero no nos 
atrevemos a decirlo”.

El señor Albéniz preguntó en el 
programa a quienes pusieron que 
“qué delito ha cometido un niño de 
diez años, tan bueno como Alberto, 
para sufrir un castigo tan infrahuma
no como el que ha tenido”.

El ministro del Interior , Juan José 
Rosón, que se encontraba en el estu
dio de “Matinal Ser” intervino a con
tinuación y dijo que era absoluta-

mente exceptivo en cuanto al mentís 
de Eta sobre su autoría del atentado.

“Eta militar —dijo a continua
ción— es la que está haciendo cam
paña terrorista conta Iberduero y la 
que utiliza este tipo de explosivos”.

Sobre el informe que sobre los he
chos ha elaborado el gobernador ci
vil de Guipúzcoa, el ministro dijo 
que en este informe—que aún no le 
ha sido entregado— va a aparecer un 
problema grave: Que la corporación 
municipal municipal de Rentería 
está obstruyendo las posibilidades 
de que la Policía Nacional tenga ins
talaciones permanentes desde hace 
tiempo en dicha localidad.

Por tercer mes consecutivo

En mayo descendió 
el paro

Juicio de Almería

MADRID 30, (Efe).—El paro re
gistrado descendió en Mayo por ter
cer mes consecutivo, según confirmó

hoy el Ministro de Trabajo y Seguri
dad Social, Santiago Rodríguez Mi
randa, en la Comisión Delegada del 
Gobierno para Asuntos Económi
cos.

EI informe del Inem, presentado 
hoy por Rodríguez Miranda y al que 
ha tenido acceso Efe, además de 
confirmar estos datos —adelantados 
el pasado día 8 por el Inem— señala 
que si deduce el factor estacional, el 
desempleo creció realmente en Es- 
p<lña durante los últimos meses.

Las cifras de ambas series estadís
ticas muestran que aunque matemá
ticamente el desempleo haya des
cendido durantelos meses de marzo, 
abril y mayo, este hecho se produce 
todos los años por motivos estacio
nales, ya que estos meses aumenta la 
ocupación en el sector primario, des
cendiendo el paro agrícola, así como 
en construcción y en servicios.

Terminó la 
declaración
como testigos 
de los 
guardias 
civiles

ALMERIA 30, (Efe).— Esta ma
ñana terminó la declaración de los 
ocho guardias civiles propuestos 
corno testigos por el fiscal en el juicio 
oral del llamado “caso Almería”.

CASAS DE JUAN NUÑEZ
StudiO’54. Deslumbrante discoteca

Actualmente en la instalación de las Discotecas vale aquello del «más difícil to
davía», circunstancia que se da en un pueblo de Albacete de apenas dos mil habi
tantes.

Se trata de Casas de Juan Núñez, que está situado a 27 kilómetros dé la capital, 
tiene varios bares y dos Discotecas, y por si eso fuera poco actualmente se está 
construyendo una nueva discoteca realizada por los propietarios de la primera Dis
coteca que hubo. Por lo tanto serán tres salas las instaladas en este pueblo.

La nueva discoteca, denominada Studio-54, se está realizando con proyectos y 
estudios de alta tecnología y buen gusto, atendiendo a los detalles sofisticados en 
particular y de una gran belleza en general.

Está realizado a base de espejos, metalcrilato, cascadas de agua, vegetación, 
burbujas de colores y un sinfín de detalles de buen gusto.

La luminosidad impera en toda la sala a base de una gran programación de tu
bos de neón, en todos los colores del espectro, contando con la clásica cortina de 
luz, arañas giratorias y focos de alto poder lumínico.

Todo ello movido por varios programadores, y entre ellos hay que destacar un 
ordenador luminoso con una variedad de más de dos mil combinaciones.

Como actualmente se viene dando está dotado con un sistema de video con cá
mara para grabar actos importantes o representativos que ocurran en la Discoteca 
o en la localidad.

El estudio y realización ha sido dirigido por don Francisco Haya Valero, y la ins
talación tanto de iluminación espectacular como sonido se ha realizado por la em
presa ONASA de Albacete, vanguardista en este tipo de locales.

Studio-54 hará su inauguración oficial el viernes 2 de Julio en sesión de noche.
Aún a pesar de la competencia existente podemos asegurar un gran éxito a 

esta nueva Discoteca, en línea comparable a una de las mejorto Discotecas de Es
paña.

El sargento Antonio González 
Hueso, adscrito al servicio de infor
mación de la comandancia 262, uno 
de los intervinientes en la detención 
de los tres jóvenes falsamente identi
ficados como los etarras Mazusta y 
Bericiartua y que participó en el tras
lado de los detenidos, se limitó a re
petir lo que el viernes pasado.dijo a 
la sala su compañero de vehículo, el 
sargento Cañadas: Que oyó gritos y 
disparos y que al bajarse del automó
vil, primero de la formación, estos ya 
habían cesado mientras el Ford Fies
ta se deslizaba irreversiblemente por 
el terraplén.

A instancias del fiscal, el sargento 
González Hueso relató las circuns
tancias de seguimiento del "Fiesta” 
en el que viajaban los jóvenes busca
dos, en Roquetas del Mar, tras su lo
calización por otra patrulla de la 
Guardia Civiol.

Al Jetenersse el vehículo y salir 
.sus ocupantes, siguió diciendo el su
boficial. este se acercó a ellos a la en
trada de un establecimiento y des
pués de idenliticarsg, según declaró, 
les.notificó su detención, agregando 
que cuando Juan Mañas preguntó 
que qué pasaba Luis Cobo dijo que 
se callara. Negó haber intervenido 
en los interrogatorios y en el rastreo 
por la playa.

BARCELONA, 30 (Efe).— “El 
Ejército quiere paz, orden y respe
to”, afirma el director general de la 
Guardia Civil, teniente general José 
Luis Aramburu Topete, en declara
ciones a “El Correo Catalán”.

Afirma también que “nosotros no 
somos más que los guardianes de la 
paz, y para poder serlo tenemos que 
estar en paz con todos”.

En las mismas declaraciones, el di
rector general de la Guardia Civil se 
reafirma en la creencia de que el te
rrorismo de “Eta” está dando sus úl
timas boqueadas, pero puntualiza 
que “las boqueadas del terrorismo 
pueden ser muy largas”.

“El terrorismo en la civilización 
actual —añade— es un modo más de 
guerra soterrada y detrás de él hay

muchos intereses bastardos, no sólo'iion arios 
nacionales sino también ihternacio- los de cc
nales”. ie los Ee 

e a renu
Destaca igualmente que, además jos de su 

de los medios materiales para com- «yhe Wa 
batir el terrorismo, lo más importan- “Hube 
te es que el rechazo de la sociedad al Deshacer 
mismo en ya un clamor. “Esa—ase- [a Casa B 
gura— es la verdadera y más eficaz renuncia 
arma contra el terrorismo; que el te- dio cuan 
rrorismo no se encuentra arropado ba dispui
por ningún sector social”.

Con respecto a la intentona golpis
ta del 23-F el teniente general Aram
buru apunta que “deberíamos de ir 
olvidándonos de aquellos sucesos y 
recordar que el Ejército no, quiere 
más que paz, orden y respeto a las 
instituciones y a sus símbolos”.
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Ucd. de Vizcaya pide que ei 
liderazgo del partido recaiga 
sobre Adolfo Suárez

S
1

Apuí 
hiñe] 
Mad

MAE 
inglés fi 
da del p 
lecciont 
en el esi 
gún infe 
ciales.

Fué i 
toni :BI 
19 años

Unn 
den 
edifi 
OREN 
iado m 

^^as de 
feirumb;

ficio er 
. ro 88 d 
■- pita!.

BILBAO, 30 (Efe),— El Comité Ejecutivo de Ucd. de Vizcaya considera 
que el liderazgo del partido debe recaer sobre Adolfo Suárez y que «es nece
sario adecuar la dirección del partido al momento presente».

Un comunicado distribuido al término de la reunión del Comité Ejecutivo 
de Ucd. de Vizcaya dice que se acordó proponer a los órganos pertinentes del 
partido el punto anteriormente citado y la concreción inmediata de un pro
grama legislativo, autonómico y sectorial a cumplir en la próxima legislatura.

Este programa —según se indica en el comunicado— debe ser «inequívo- 
cameníe acorde con los principios ideológicos aprobados en los congresos del 
partido».

Ucd. de Vizcaya pide la «afirmación inequívoca de una posición política 
de centro, con vocación progresista y reformista, rechazándose todo tipo de 
coalición política electoral».
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Coalición Democrática
se abstuvo en la votación
de la Loapa

MADRID, 30. (Efe).— El grupo 
parlamentario de Coalición Demo
crática se ha abstenido en la votación 
de conjunto de la Loapa, al igual que 
el diputado de Led por La Coruña, 
José Luis Meilán Gil.

En el momento de la votación sólo 
estaban presentes tres diputados de 
Coalición Deñíocrática,' Fráricisco 
Soler. Manuel Díaz Pinés, v Juan

Luis de la Vallina', que se abstuvie
ron.

El resto de los v.otos de absten
ción, además del de Meilán Gil, co
rresponden al diputado del Grupo 
Mixto y del Partido Regionalista 
Aragonés, Hipólito Gómez de las 
Roces, y al diputado socialista por 
Madrid. Cipriano García.
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Ü Haig se lo cargaron
-ue obligado a renunciar por funcionarios de la 
3asa Blanca
WASHINGTON 30, (Efe).— El 

>» iecretario de Estado norteamerica- 
lo, Alexander Haig, cree que fun- 

no sólo'áonarios de la Casa Blanca, deseo- 
¡macio- lOS de controlar la política extericy 

le los Ee. uu., actuaron para obligar- 
e a renunciar a su cargo, aseguran 

además j^j, de sus allegados citados hoy por 
ra com- ‘The Washington Post”.
portan- “Hubo un control maestro para 
edad al Jeshacerme de Haig y el personal de 
t —ase- la Casa Blanca, el militar no pensaba 
s eficaz renunciar al cargo, y que se sorpren- 
le el te- djo cuando Reagan le dijo que esta- 
ropado ha dispuesto a aceptar su renuncia.

Haig será sustituido en la Secretría 
de Estado por George Shultz, un 

igolpis- economista republicano de 61 años 
’?"’■ que sirvió como Secretario del Teso-

cesos y
, quiere
?o a las SUCESOS

tobos
Matías Prats transmitirá por Tve. la corrida 
de Asprona

«No puedo faltar 
mañana en Albacete»

Apuñalado un 
hincha inglés en^ 
Madrid /
, MADRID 30, (Efe).'— Un hincha 
inglés fué apuñalado aqfoche a la sali
da del partido disputado entre las se
lecciones de Inglaterra y Alemania 
en el estadio Santiago Bernabeu, se
gún informaron a “Éfe” fuentes poli
ciales. .'

Fué identificado como Mark An
toni :Blukey, datura! de Londres de 
19 años de edad.

ro y del Trabajo y director de la Ofi
cina de Gestión y Presupuesto du
rante la administración de Richard 
Nixon.

De acuerdo con la información del 
diario, funcionarios de la Casa Blan
ca dijeron que Haig había ofrecido 
su renuncia a Reagan durante una 
reunión el pasado jueves, solicitada 
por Haig para discutir lo que el con- 

_sideraba problemas en la política ex
terior de Estados Unidos.

En esa reunión, sin embargo, 
Reagan no aceptó la renuncia, dije
ron las fuentes citadas por el periódi
co.

El hecho dde que Reagan no acep
tara sq renuncia en esa reunión hizo

creer a Haig que el presidente desea
ba que él continuara en la Secretaría 
de Estado, dijeron los funcionarios 
de la Casa Blanca.

Así, Haig llegó el viernes a una 
reunión del Consejo Nacional de.Se- 
guridad presidida por Reagan, des
pués de la cuál el presidente le llamo 
a la oficina Oval para presentarle la 
carta en la que aceptaba a Haig su re
nuncia aún no ofrecida.

Esos acontecimientos explican los 
motivos por Jos que Reagan tuivo 
que anunciar apresuradamente y sin 
ningún aviso previo la entrega de su 
renuncia en el momento en que el 
presidente anunció su dimisión, dice 
el matutino.

Ya no hay quien se lo crea

Un muerto al 
■ derrumbarse un 

edificio en Orense
- ORENSE.— Una persona ha resul
tado muerta y otras cinco con heri- 

fedas de distinta consideración al de- 
Rirumbarse, esta medianoche, el edi

ficio en el vivian, situadó^en el núme-
L ro 88 de la calle Ervedelo, de esta ca- 

pital. »

idera 
nece-

Soldado muerto por 
disparo fortuito de 
un compañero

MALAGA.— Una nota facilitada 
esta mañana por el gobierno militar 
de Málaga dice que el soldado Juan 
Antonio Lara González, que cum
plía su servicio militar en el regi
miento de Infantería Melilla número 
52, en el campamento Comandante 
Benítez, resultó herido de gravedad 
como consecuencia de un disparo 
fortuito hecho por un compañero 
suyo.

Francia «no ve más
que ventajas 
políticas» en la 
adhesión de España 
al Mercado Común

utivo 
ís del
pro- 

tura, 
aívo- 
)s del

lítica 
)o de

Invaden la Bolsa 
de Bilbao

BILBAO.— Un grupo de trabaja
dores con problemas laborales, en su 
mayor parte pertenecientes a las 
contratas de la central nuclear de Le- 

- moniz, ha irrumpido esta mañana en 
la sede de la Bolsa de Bilbao, que ha 
suspendido su contratación.

Los trabajadores entonaron diver- 
son cánticos e impidieron el normal 

. desarrollo de la actividad bursátil, lo 
■ que suscitó el abandono de la sala

PARIS, 30. (Efe).— El nuevo go
bierno francés, en un comunicado 
publicado tras su primer Consejo de 
Ministros, señala que “Francia no ve 
más que ventajas políticas con la am
pliación de la Cee con España y tiene 
la intención de tratar este asuto con 
seriedad”.

“Francia quiere abordar la actual 
fase de relaciones con España con la 
inquietud de arreglar los pleitos exis
tentes”, agrega el comunicado.

Tras indicar que la existencia de 
estos pleitos es “normal” conside
rando la vecindad con España y los 
lazos que unen a los dos países, el co

municado añade que la reciente visi
ta del presidente francés, Francois 
Mitterrand, a Madrid ha permitido 
el intercambio de puntos de vista, 
“completos y directos”, con la auto
ridades españolas.

El comunicado asimismo indica 
que “a petición de Francia”, el presi
dente de la Comisión Europea, Gas
ton Thorn, fue encargado en Bruse
las de realizar un inventario sobre las 
consecuencias económicas que ten
drán para cada miembro de la comu
nidad la adhesión de España a la Co
munidad Económica Europea.

por parte de los profesionales 
bolsa.

de la

11 Radiofonistas 
indemnizados en 
Vitoria

VITORIA.— El Gobierno Vasco 
pagará 400.000 pesetas de indemni- 

jvie- zación a dos trabajadores de radio 
Vitoria tras reconocer improcedente 
su despido, según figura en el acta de 

•ten- conciliación que ambas partes han 
> CO- firmado esta mañana en la Magistra- 
upo tura De Trabajo de la capital alave-
hsta sa, renunciando así a la celebración

lt*s ¡ del juicio., 
por

El Salvador

Aparecieron los 
periodistas, pero no 
quieren hablar

SAN SALVADOR, 30. (Efe).— 
Los seis periodistas que el pasado lu
nes desparecieron en las proximida
des de Suchitoto, 44 kilómetros al 
norte de San Salvador, durante un 
enfrentamiento entre guerrilleros y 

•el ejército de El Salvador, están ya 
en sus hogares y no han querido ha
cer declaraciones.

El británico Julián Harrison, de la 
cadena de tesevisión “ABC", los 
guatemaltecos establecidos en este 
país Carlos Rosas Gaitan y Eduardo 
Vásquez Becker, y los salvadoreños 
Pedro Antonio García, Rafael An
tonio Martínez Máguna y Víctor Ma

nuel Tóbar. desaparecieron cuando 
cubrían información en esa conflicti
va zona, del país, siendo buscados 
por las autoridades, miembros de sus 
respectivos medios de comunicación 
social y las Embajadas de Estados 
Unidos y Gran Bretaña.

El guatemalteco Rosas Gaitan y 
los tres salvadoreños trabajan con la 
cadena norteamericana “Nbc". Vás
quez Becker trabaja como informa
dor independiente.

Sus vehículos quedaron abando
nados, sin señales de violencia, en la 
carretera que de San Salvador con
duce a Suchitoto.

No ha sido fácil localizar al locutor 
más prestigioso de habla castellana. 
Matías Prats, el de la voz iconfundi- 
ble. Su trabajo en las tareas informa
tivas del mundial de fútbol no le per
miten descansar. Al enterarse que el 
periódico de Albacete quería hablar 
con el, dijo.

—Son ustedes de LA VOZ DE 
ALBACETE.

—Si don Matías, le contestamos.
—Inmediatamentenos preguntó 

por nuestro director al mismo tiem
po que nos decía.

—Siento mucho cariño por ese pe
riódico y mucho más por tener un di
rector que ha escrito un maravilloso 
Ibro relacionado con la fiesta. “Los

toros de la guerra y del franquismo”.
—¿Vendrá usted a transmitir la 

corrida de Asprona?
—No puedo faltar mañana en Al

bacete. Tengo muchos amigos en esa 
provincia y tratandose de una corri
da como la que es no puedo faltar.

—No tengo ni un rato libre —aña- 
dé— con esto de los mundiales, péro 
para ir a Albacete si es necesario me 
escapo.

Por último Matías Prats recordó 
nuestra ciudad.

—Albacete en una ciudad precio
sa y fundamentalmente en lo relacio
nado con,los toros; ahí hay much afi
ción.

CALAMARDO

Inglaterra no se fía
Mantiene el «estado de alerta» en
las Malvinas

LONDRES 30. (Efe).— A pesar 
de que el cese de hostilidades se halla 
virtualmente acordado, los británi
cos están decididos a mantener el 
“estado de alerta" en las Malvinas, 
para evitar que se repita la sorpresa 
del 2 de abril.

En respuesta a presioneé que ya 
comienzan a advertirse en el Reino 
Unido para que “los muchachos 
vuelvan a sus casa", medios próxi
mos al gobierno han subrayado que 
las fuerzas británicas se mantendrán 
en las islas todo el tiempo que sea ne
cesario.

Ha trascendido que la orden reci
bida por el almirante John Fieldhou- 
se, comandante en jefe de la flota, es 
“mantener y asegurar las islas y sus 
dependencias”.

En palbras del general Edward 
Fursdon, la consigna es “total vigi
lancia sobre y debajo la superficie 
del Océano, en el aire y en la tierra".

Esto significa que la marina britá
nica reforzara su vigilancia en la 
“zona de exclusión marítima” y es- 
.pecialmente las medidas de protec
ción antisubmarina alrededor de sus 
naves.

También se trata de proteger la 
ruta de abastecimiento desde la Isla 
de la Ascensión —tres mil millas—y 
no descuidar la presencia naval en 
todo el Atlántico Sur.

AVERIA DE UN AVION DE 
TRANSPORTES CON HERIDOS 
BRITANICOS

MONTEVIDEO 30, (Efe).—Los 
heridos británicos que iban a ser 
transportados desde Montevideo 
hasta Londres en un avión V-10 Vis- 
couint de la Royal Air Force, han te
nido que descender del aparato al ser 
detectada una importante averia en 
un motor, en el momento del despe
gue.

EN DEFENSA DE LOS INTERESES DE 
ALBACETE Y LA PROVINCIA 
SUSCRIBASE A

«LA voz DE
ALBACETE»
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Samuel Flores prototipo de ganaderos Xa
ra«

«El buen ganadero sebe ser sensato, aplomad<^t
y con la mirada siempre en el futuro »^^

«Por encima 
de todo, me 
siento pro
fesionalmente 
ganadero de 
toros de lidia»

El día está tocando a su fin y segui
remos son Samuel Flores hablando 
de toros, con ellos muy cerca, a nues
tro alrededor. Estamos respirando 
un ambiente distinto y mas taurino 
que en ningún sitio en esta ganadería 
de Los Alarcones

—A proposito Samuel ¿cómo des
cribirías a un buen ganadero...?

—“El primer requisito de un buen 
ganadero es que debe tener una per
sona con una dedicación absoluta a 
la ganadería con la que compartir la 
misma ilusión, teniendo en todo mo
mento que estar dispuesto a sembrar 
para recoger muchos años depués, 
por tanto con una gran paciencia y 
con una afición y una fe tales que ha
gan soportar todas las contrarieda
des, disgustos y dificultades lógicas 
de nuestra profesión. Finalmente 
pienso que un buen ganadero no 
debe venirse arriba y pensar que se 
come el mundo en un momento en 
que las cosas le rueden bien y tampo
co puede jamás hundirse cuando su 
ganadería pase por morñentos difíci
les. Én definitiva tiene que ser sensa
to, aplomado y mirar siempre muy 
lejos, ya que un ganadero no depen
de sólo de una buena corrida ni si
quiera de una buena camada.

—Estamos hablando demasiado 
feneralmente vamos a concretamos 
en ti, en tú ganadería, —¿qué es para 
ti la ganadería?

—Como ilusión todo, coíno profe
sión también. Soy un entusiasta de 
todo lo que se refiere al campo. Ten
go una gran afición a la agricultura, a 
cualquier tipo de ganadería, pero 
por encima de todo profesionalmen
te me siento ganadero de toros de li
dia.

LA LABOR DEL 
GANADERO ES UNA 
ARTESANIA
—En esta línea y metidos de lleno

i

ÍÍ^
'-

I

*

í-s
'i

tó

en los toros, ¿cuántas vacas de vien
tre y sementales tienes?

—“Tras la selección que hice ten
go en estos momentos 200 vacas es 
un inconveniente porque la labor del 
ganadero tiene que ser pura artesa
nía y no producción industrial, en
tonces dentro de un limite, cuando 
menor número de vacas se tiene me
jor se conocen las estirpes, más se 
puede profundizar. Esto no quiere 
decir que lo correcto sea tener un nú
mero muy reducido de vacas, ya que 
encontraríamos la dificultad que no 
podíamos seleccionar todo lo que 
fuera de desear. Por eso el límite dé 
las 200 vacas me parece el más ade
cuado, porque hay que conocer a la 
ganadería como conoce uno a su pro

1'
1

pia familia. En cuanto a los sementa
les estoy basado en tres o cuatro bas
tante jóvenes, pero tengo otros en 
espera y en total voy a juntar una do
cena.

—¿En cuál de ellos has concentra
do la ilusión ahora mismo?

—"Tengo una fe ciega en dos de 
ellos, que están muy en la línea de la 
casa, tienen unas reatas fabulosas 
que es lo más importante en los se
mentales, tanto más que su tipo o su 
nota en la tierra. Son en toros distin
tos entre sí, uno en tono de mayor 
nobleza y el otro con mayor tempe
ramento. Se llaman "Triunfo" y 
“Carjutito".

LA NOBLEZA DE 
LOS TOROS. SU
PRINCIPAL CUALIDAD

—Hablando de estirpes y heren
cias ¿qué cualidad destacarías por 
encima de todas en tus toros?

—"Yo diría que la nobleza, junta
mente con el respeto que imponen 
en las plazas donde se lidian y que 
trasmiten al público por la morfolo
gía y el trapio que ostetan".

—Pero estos toros tuyos perténe- 
cen originariamente a una de las cas
tas más aristocráticas de las ganade
rías de toros de lidia, a lo que se vie
ne conociendo por las sangres funda
doras, aquel uro hispano, ¿qué que
da en la ganadería de aquella ya le
gendaria casta jijona?

—“Es un tema que efectivarhente 
convendría aclarar concretamente.
En esta ganadería tenemos casta ji
jona, pero no exactamente en la de 
Samuel Flores, hierro de la F, que es 
la ganadería de mi madre, de la que 
por cierto se va a lidiar dos toros en 
la corrida de Asprona. Esta casta ji
jona de origen vazqueño fue com
prada por mi bisabuelo Agustín Flo
res y constituyó la primera base de 
formación de la ganadería que luego 
fue cruzada con otras sangres. Nada 
tiene que ver con esta sangre la gana
dería de Samuel Flores, que conoce
mos en casa con el hierro redondo, 
ya que como se sabe en 1926 mi tio 
Samuel por consejo de su pa re, mi 
bisabuelo Agustín, compró un lote 
de Gamero, Cívico, antes Parladé, 
en Palma del Río, que se ha manteni
do absolutamente puro y cuyos se
mentales han estado cubriendo las 
vacas n í sólo de este hierro, sino 
también el del origen jijona".

—Jijona, Parladé, procedencias 
de mucha raigambre para dar realce 

' a un« ganadería albacetense "or'en-' 
cima de todo que se ha venido man-
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teniendo en los puestos de cabez/® 
lo largo de la historia, ¿en qué iti^^® 
mentó se encuentra ahora mismof , ’ 

ado'
—“Tras la obligada selección qt , ’ 

tuve que efectuar está en unas eirá- j 
tancias en las que estoy cosecháis 
éxito, cosa muy rara en una gana# 
ría. Es por lo que ha causado mas . 
impresión la última corrida lidiaf,. 
en Sevilla, que no nos dejo satisj^^^^ 
chos a nadie, aficionados, ganaí 
ros, toreros, aunque por otra pail^*^^^ 
no fué tan mala, sino mas bien uP^^' 

j 1 , ízm: corrida de la que a veces nos salen
los ganaderos". LA¡ 

DETOROS EN ANALES

-^S
—Hay toros de esta ganadería 

los anales de la historia, en tu etaf^j^ ^j 
¿qué corridas recuerdas especia^ 
mente por los éxitos alcanzados? ^^9

—Desde el festival de Albace^u 
allá por el año 1977, todas las corr^. 
das de Asprona han sido un cúmui^gj^j 
de satisfacciones para mí, ya que r;_^__ 
cuerdo en algunas de ellas, tambiéf 
televisadas, cómo salieron los tor™j 
ros y el mayoral a hombros. Tamp<^ 
co quiero olvidar algunos toros coní 
es de Paquirri en la Gorrida de Ben| '̂ 
ficéncia del año 80, con lá vuetta* 
ruedo otorgada, ni aquel toro al quj Bl 
Galloso le hizo una faena primoroíje g 
0 aquellos toros lidiados en Gijón,ravi 
Calahorra en el año 79 que obtuvif y\¡ 
ron el premio al mejor toro lidiadfogic 
Todo esto "mal acostumbra" a Icfesi 
aficionados y luego causa especiSg 3 
extrañeza si sale una corrida como I 
de Sevilla este año".

rast<

EL PEOR MAL 
DE LA FIESTA 
DE LOS TORus

sta( 
Al 

e c< 
laz; 
ado 
uto

—Estamos comentando una seruj^^ 
de éxitos, para llegar, hasta, ellw
¿qué tipo de problemas teneis que

M.C.D.2022
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Xa labor de
ganadero es una

por la corridaextrañ

ALBACETE
en

Empresa: MARTINEZ URANGA Representante; Augusto Gil

Viernes, 2 de julio de 1982 - A las 6 de la tarde

ENORME CORRIDA DE TOROS

UNO para la Extraordinaria Rejoneadora

Carmen Tercero CARMUCHI
Y los SEIS restantes para

A beneficio de ASPRONA organizado por el Patronato de Educación y Atención a Deficientes, que 
preside el Excmo. Sr. Gobernador Civil

7 Bravos Toros, 7de la famosa ganadería de «Samuel Flores» (Don Samuel Romano Ló- 
pez-Flores) de Albacete

VENTA DE LOCALIDADES: En Taquillas de la Plaza de Toros, los días 30 de Junio y 1 dq Julio, de 6 a 9 

de la tarde, y el día 2 a partir de las 10 de la mañana.

También de podrán adquirir en el domicilio social de ASPRONA, calle Pérez Galdós, 1, y en todos los 

Ayuntamientos de la provincia.

LAS CAIDAS 
DE LOS TOROS

®® quinto lugar, a fin de tener 
ista -eHo^’^'^’^Wo-para su total restablecí-petición de otra.

TOROS

Ifrtesama y no una 
,^^iroducción 

ndustrial»
«Hay que conocer a la 
ganadería como uno conoce 
a su familia»
«Estoy cosechando éxito 
tras éxito y esto 
«malacostumbra» a los 
aficionados, de ahí la

fe
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toJver los ganaderos, cual .son mas? 
ociantes? T — -
—“Infinidad de ellos,*' yo diría 
ual no tenemos?. Convencemos, 
i primer lugar los precios de los to- 
s que aunque han mejorado últi- 
amente siguen" sin valer su precio 
ra que la ganadería se costee por si 
isma. Otro fundapiental es la exi- 
ncia de los Vetjatinarios ya que no 

Srfesponden ^las realidades que 
B ganaderos podemos satisfacer 
fn nuestros toros.

/ El exceso de peso que últimamen- 
^^^ se está prodigando más y más es , 

i auténtico mal para la fiesta. En 
^nas plazas de España esa'cos- 

mbre de las tres varas es otro au- 
, ntico mal, porque se está perjudi- 
ndo al toro que se entrega en los 
ballos, que romanea y mete los ri
mes y al que con un puyazo o dos le 

§" ji bra, por lo que no se le deben dar 
cabez/^ P'^X^™^’ y3 9^® ^^ *®’‘’® ^” ^^ 

. ;ceso de peso que lleva y el puyazo 
mism^ ®®^’^^ queda imposibilitado para 

ir luego en la muleta el juego de- 
„ .. ado. Es importante el criterio del 

. fesidente en este sentido y sobre lasciro, , • , , ■ 
sechan’ ^ consejo del asesor taurino. 

n general el mayor problema es 
te se exige altoro en al actualidad do mar . , 

la lidiar ^ '^^^ ™“’ y ®*’®® 9^*® ahora están 
. iliendo los toros mas bravos que o satisi« . , “ anca, aunque parezca lo contrano, , ganac » r ’ 

)tra ai^^^^ ocurre por tanto es que des- 
’b^gj^^^®’’®®”®^®*’™®”*® 5® exige cada 

, íz mas al toro". os salen-

, . ,■—Si, pero es que a veces es un es- 
1 tu fa^^*^*^^'^ lamentable el juego que 

^ .In alguno de ellos, ¿cuál son desde 
especia^ ^^ ^.^^^ j^^ causas de las cai- 

■^^°®- as?
las^con — '^^ problema es de tipo genéti- 

, j, ya que el toro nace con la predis- 
^^’^ osición a caerse o no, prueba de 

/a que n
, también

a cogida y éxito de
iros con^

Antoñete en Burgos
)ro ai qui BURGOS 30, (Efe).— Seis toros 

Buendía hermanos, de Sevilla, 
a ^ijontravos. Entrada próxima al lleno.

Chenel “Antoñete", fué 
’® ^®g’^®en su primer toro al comienzo 

ra a ^e su faena de muleta, siendo retira- 
especuo 3 13 enfermaría. Tras un breve 

a como pasteo, Emilio Muñoz acabó con el 
stado de una estocada. (Aplausos). 
Al iniciarse Ja lidia del cuarto toro 

e comunicó por los altavoces de la 
laza que Antoñete se había recupe- 
ado de la conmoción y que lidiaría

ello es que lo hacen igual sus herma- 
Ipas las becerras en los tentaderos si 
^ganadería está en un punto que se 
cSL se caen de la misma forma la be- 
ceiXs en los tentaderos que los ma- 
ch(^n las plazas y no han sido trans
portivas, ni otras cosas similares, 
luego'^ un problema genético que el 
toro lle^a consigo desde que nace. 
No obsunte hay muchas circustan- 
cias que influyen negatibamente por 
ejemplo el estrés del viaje, el exceso 
de kilos, la fglta de posibilidad de po
der fortalecer a los toros mediante 
carreras en el campo, factores en de
finitiva influyentes, pero el condicio
nante mayor creo que es la predispo
sición genética"-.

—En definitivas, Samuel...
—“Lo que quiero resaltar aquí y 

ahora es que por encima de la corri
da de Sevilla, por encima del resulta
do de la corrida de Asprona y por en
cima incluso de esta camada, lo im
portante para mí es que cada vez co
nozco mas a fondo la ganadería y voy 
sabiendo más hacia donde voy. To
dos estos toros son las primeras ra
mas que están fructificando del árbol 
podado. Si las circustancias me lo 
permiten dentro de tres años todas 
las ramas del árbol habrán fructifica
do totalmente“

Estas son las palabras del ganade
ro de Albacete por excelencia. Sa- ■ 
muel se ha autodefinido en su faceta 
de ganadero como masoquista en 
ocasiones, pero no oculta, ni se nos 
oculta, que la ganadería en su máxi
ma ilusión y que sus toros están’en 
candelero a nivel nacional. Es un ga
nadero de Albacete con gran proyec
ción y futuro. Sus preciosos y serios 
siete toros de la corrida de Asprona 
son su gran confianza y tienen garan
tía de éxito, después vendrá Pamplo
na y después... Muy pronto estará 
definitivamente en la cumbre. ¡Suer
te, vista y al toro!

José SANCHEZ ROBLES 
(Fotos J. ARMERO)

Samuel F. Romano Flores 
no sólo es uno de los más im
portantes criadores de reses 
bravas del país, sino que, ade
más, es un aficionado prácti
co, que no pierde ocasión de 
lucir sus cualidades de lidia
dor. Aquí le vemos entre 
Manzanares y Paco Camino, 
en un festival, y con los tro
feos conseguidos en otro es
pectáculo benéfico.

miento.
En su segundo “Antoñete” hizo 

una gran faena, una oreja e insisten- 
■ te petición de otra.

Emilio Muñoz, en el primero de su 
lote, una gran estocada de la que 
rueda el toro sin puntilla, ovación. 
En su segundo faena valiente, rema
tada con una buena estocada y peti
ción de oreja y vuelta al ruedo.

“El Yiyo”, en su primero, buena 
faena. Tres ^estocadas. Ovación y 
vuelta al ruedo. En el último de la 
tarde fue preuiiado. con una oreja y

DAMASO GONZALEZ 
josé«,ri MANZANARES 

ESPARTACO
Con sus correspondientes cuadrillas 

• Quedan suprimidos ios pases de favor •

M.C.D.2022
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PRIMERA CADENA
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10 2A partir de hoy, en Uhf

13.45
14.00
14.30
14.55

15.00

Carta de ajuste 
Antena regional
Plaza mayor 
Conexión con la 
mación nacional
Telel

progra-

15.35

16.05

17.15

19.30

20.30

o
 

q

23.00

Dirección: Joaquín Aroza
mena
Mundial informativo
Programa de actualidad de
portiva del Mundial 82
La conquista del oeste
(Capítulo número 11). She
ridan y Zeb viejos amigos, 
estudian cuidadosamente la 
situación y el general llega a 
una últimas propuesta Sa- 
tangkai. deberá entregarse y 
someterse a un juicio mili
tar, sólo así podrá el pueblo 
sioux volver a las Colinas 
Negras
Fútbol
Transmisión en directo des
de el estadio Vicente Calde
rón de Madrid, del partido 
correspondiente a la Segun
da Fase del Campeonato 
Mundial de Fútbol 82.
Arte de vivir
Dirección: Miguel Angel 
Gozalo. Ralización: Luis 
Calvo Teixera. Presenta
ción; Victoria Prego. Pro
grama de contenidos cultu
rales, con proyección inter
nacional y nacional
Telediario
Dirección: Manuel Roglán 
Fútbol
Transmisión en directo des
de el estadio Nou Camp de 
Barcelona, del partido co- 
rrepondiente a la segunda 
fase del Campeonato Mun
dial de Fútbol 82.
Ultima edición
Dirección: Alberto Delgado

Resumen jornada
Resumen filmado de los par
tidos del día

23.45 Despedida

SEGUNDA CADENA

19.30 Carta de ajuste
19.45 Apertura
19.45

20.00
20.30

Redacción abierta
Dirección: Ricardo
Manresa
Barreras

Díaz

o
 

q

23.00
24.00

Música clásica
Concierto a cargo de la Or
questa y Coro de la Rtve. 
Obertura de «El barbero de 
Sevilla», de Rossini; Barca
rola de «Los cuentos de 
Hoffman», de Offenbach; 
coro de Esclavos de «Nabuc- 
co», de Verdi; «Lucia de' 
Lemmermoor» (Aria de Ar
turo), de Donizetti 
Cine-Club
Cine: «Lo que usted no ha 
visto de Gene kelly» 
Zarabanda
Despedida

UN POCO DE TU SANGRE 
PUEDE SALVAR UNA VID/

P

ALI

Nueva serie: «Barreras»
A partir de hoy 1 de julio, una vez 

finalizados los episodios de “Dentro 
del laberinto", dará comienzo, en • 
Uhf, la emisión de una nueva serie; 
"Barreras", producción británica de 
veinte capítulos, de media hora de 
duración cada uno.

EL INICIO DE 
LA HISTORIA
Diciembre de 1963. Un Mercedes 

negro surge súbitamente de la niebla 
y se estrella en plena frontera austro- 
húngara, bajo una lluvia de balas. Se 
trata de,un accidente que años des
pués, tiene sorprendentes repercu
siones en la vida de un joven estu
diante en -iinglaterra, Billy Stan- 
yon...

Desconocido para Billy, el legado 
de su pasado comienza a alcanzarle y 
hacer añicos su protegido mundo del 
hogar y del colegio cuando sus pa
dres mueren ahogados en un acci
dente marítimo. Sólo y a la deriva 
por primera vez en su vida, Billy es 
puesto bajo la custodia de Vincent 
Whitaker, que tiene la misión de co
municaría la muerte de sus padres y 
anunciarle que ha sido nombrado su 
tutor y albacea testamentario. El se
ñor Whitaker le hace saber que él era 
hijo adoptivo del matrimonio Stan- 
yon y le entrega unos cuantos ense
res que pertenecieron a su verdadera 
madre, cuyo nombre era Tania.

Vicent Whitaker es un hombre 
bien situado y bastante satisfecho del 
ejercicio de su profesión, con la ayu- . 
da de su fiel secretaria, la señorita 
Price. La llegada de Billy marca en 
principio una serie de tensiones en
tre abogado y muchacho, que final
mente acaban haciéndose buenos 
amigos, pues Whitaker se propone 
ayudaría en la búsqueda de su identi- 
.dad.

LOS UNICOS DATOS
DEL PASADO
La única herencia de los verdade

ros padres de Billy es un viejo estu- 
Francisco García Ñovell

che de música, que contiene un mon
tón de cartas de su padre, Jerry 
Toth; una flauta, fotografías, una 
tarjeta postal de Budapest, un guar
dapelo de plata con un mechón de 
cabellos y un pequeño búho de cris-

Las cartas ponen en marcha a Billy 
hacia un viaje ai pasado, cubierto de 
claves y pistas falsas dejadas por gen
te dicidida a impedir que descubra la 
verdad. A Billy le ayuda en su bús
queda un periodista "freelance" ale
mán, Gunter Walser, viejo amigo de 
Whitaker. Las indagaciones que rea
liza le llevan desde su casa de campo 
sobre las playas de Bamburgh a Lon
dres, Escocia y finalmente a Alema
nia, Austria y Francia.

A través de esta búsqueda, Billy 
conoce a la temperamental señora 
Dalgleish, cantante de ópera, al 
brusco y rudo escocés Mcintyre, fa
bricante de cristal, a la aristocrática 
familia De Beauvoir y a las misterio- 

- sas Hilde y'Elsa Gruber. Y siempre 
en la oscuridad, el profesor de Billy, 
Dr. Jolland, que espera una mayor 
disciplina de su dotado pero desobe
diente alumno.

A medida que los obstáculos son 
vencidos y encajan las piezas del 
rompecabezas, tiene lugar en Billy 
una profunda búsqueda de sí mismo 
y de su papel en el mundo de los 
adultos, duro y a, veces inflexible, 
que sé convierte en la última barrera 
que tiene que salvar.

La serie, dirigida por Bob Hird y 
Tony Kysh, con guión de William 
Corlett, tiene el siguiente reparto;

Bendict Taylor. Billy Stanyon; 
Paul Rogers, Vincent Whitaker; Bri
gitte Horney, Elsa Gruber; Ursula 
Lingen, Hilde Gruber; Chistopher. 
Lindert, Gunter Walser; Sian Phi
llips, señora Dalgleish; Tobert Ur- 
quart, Stanley Mcintyre; Natasha 
Parry, Giselle Beauvoir; Laurence 
Naismith, dr. Jolland; Patricia Law- 
tence, señorita Price.

Director de «Nosotros»
Noticias de los mayores para los pequeños

Francisco Gacía Novelbes el espe
cialista más destacado de Tve en el 
tema de los informativos juveniles. 
Desde 1974 está al frente del único 
programa semanal en el que se expli
can las noticias de los mayores a los 
pequeños y que cuenta con la partici
pación de estos para desglosar la ac
tualidad.
- En febrero del año pasado me lla
mó Miguel Angel Toledano, ex-di- 
rector de Tve actualmente, y me pro
puso dirigir "Informativo juvenil", 
espacio que dependía de Iñaki Gabi
londo. En enero de este año, el pro
grama cambió su nombre por el de 
"Nosotros".^ y hasta ahora.

—¿Por qué esa afición a hacer ge
neralmente el mismo tipo de progra
mas? ¿Por qué siempre un informati
vo para los jóvenes?

—Los jóvenes están desasistidos y 
no entienden los periódicos. Mien
tras que el adulto es casi siempre ina
movible en cuanto a ideas y posición 
respecto a la vida, el joven está 
abierto y es receptivo. La mejor la
bor se hace con ellos ya que se pue
den ver los frutos. Además, los me
dios de comunicación hablan de te
mas de la gente adulta, pero nunca se 
tratan lostemas de los adolescentes a 
no ser en su aspecto negativo: dro
gas, fugas, etc.

—Pero sois los adultos quienes ha
céis el programa en televisión y ha
bláis de los problemas que, en vues
tra opinión, tienen o de los temas 
que les gustan. ¿No los estáis utiji-

zando?
—Yo recogí en Estados Unidos la 

experiencia de que los programas 
hay que hacerlos desde la gente adul
ta y desde el adulto conocido y eso es 
un trato digno para los jóvenes. Es 
decir, son los mayores, y mejor si son 
populares, los que deben hacer los 
programas para los jóvenes.

—¿Te gustaría cambiar de progra
ma?.

—Me gustaría hacer algo para 
adultos, pero también en el área de 
los informativos.

—¿Qué tratamiento dáis a la in
formación política?

Procuramos hablar de las raíces o 
de las bases del tema que esté en el 
candelero y, lo que es más importan
te tratamos de enseñar al chico a leer 
la prensa, ver la televisión y oír la ra
dio: que sepa distinguir la línea edi- 

. torial.de cada medió de comunicá- 
ción,.

TEATRO CIRCO el
Continua desde las 6 'gg

La historia de amor más sensacional de todos los tiempos filmada^) 
el famoso director DAVID LEAN

«LA HIJA DE RYAN»

Robert Mitchum - Trevor Howard — Sarah Miles

30
32
;.()0
1.00 
IDO

^ 
r 
(

t32 1
Un fracaso matrimonial provoca el apasionado amor de una bellait ^Q i 

chacha ilusionada y soñadora rg^ »

Pases; 6 y 9.30
Mayores de 14 años.

).OO

libo

CINE GfliYA ¿’
Calle Torres Quevedo, 17 ¿ado ' Teléfono: 229J^Q

. V32
3.^0

HOY, ESTRENO DE LA EMOCIOMAMTE Y DIVERTIDA PELICl¿^

«EL GATO BORRACHO MAESTRO DE.
KUNG FU»

El Kung Fu en su mejor interpretación, Unido al humor

Por: Yuen Siu Tin, Ghang Wu Lang Pan Pan, Kao Kang.
Pases: 6, 8 y 10U.P.P. 10.15

Tolerada para todos los públicos

CINE CARLOS III
Climatizado

Calle Collado Piña, 4

7?00 
7:03
7.20
7,30 
8:45 
,9.-00
9.40

■D.00 
10.30 
10.45
1X50 
Í2.00

Teléfono; 2244’.
L3.0C

13.3(
14.3(

CERRADO POR FIN DE TEMPORADA 16 o

EMPRESA: JOSE PEREZ GARCIA

Capítol Carretas

17.0
17.0
18.0
18.C
19.(
19.: 

'2O.(
23.: 
,00.;

Continua desde las 5.30

VIAJE ALUCINANTE

Raquel Wely y Stepen Boyd 
Pases: 5.30,7.15, 9 y 10.45 

Autorizada todos los públicos

Gran Hotel

CERRADO POR FIN 
DE TEMPORADA

CERRADO POR FIN 
DE TEMPORADA

Cervantes
Continua desde las 5.30

SEXO SANGRIENTO

Er 
«F 

6 
d 
C

Mirta Miller y Ovidi Montllor' 
Pases: 5.30, 7.15, 9 y 10.45

Rf 
de 
su 
Pr

(Autorizada mayores de H r
años)

Película con anagrama «S»

Llamada liante contra el Cáncer

CUffANAPBOnNOAlW iwe^ T BUCMSnOO » CMB

1

Un cáncer diagnosticado 
a tiempo

nc 
di 
P’ 
A
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Noticias
Concierto barroco 
Antología 
Noticias 
Música de...
Noticias
Contrastes 
Concierto del jueves 
La zarzuela y sus autores • 
Formas breves
Noticias 
Los grandes ciclos 
Creación musical

fe32

ijX) * Programas de intercambio

o n

)íOO

LOO 
1.10 
iÍ02 

: 229^0

3.^0 
EUCU^^O 

2'00

DEÍ

or 7Í00 
7'03 
7-20 
7.30 
8;45 
i9;00
9:40 

-------^^0.00

110.30
10.45
11.50
12.00 

: 2244L
13.00

13.30
14.30

DA 16.05

internacional
Noticias
Grabaciones de Radio Na
cional „
Centenario de Joaquín Turi-
na
Crónica cultural
Concierto
Grabaciones histó^r5Í"\ 
El piano '' ' *
Noticias
Selecciones en Radiy2
Nocturno en Radio 2
Jazz internacioníii
Concierto

lADIO ALBACETE SER

Informativo
El despertador
Titulares de prensa 
Matinal Ser y mundial 
Las mañamas de la Ser 
Ser informativos y mundial 
La saga de los Porretas 
Ser informativos y mundial
Radio Albacete informa 
Estación autobuses 
Radio ciudad
Ser informativos-mañanas y 
mundial
Ser informativos-mañanas 
Ser y mundial
Informativo miedia jornada 
Informativo de las dos y me
dia y mundial
15.()() Nuestra música en la 
sobremesa
Radionovela ^ «Prepereción 
de un asesino

17.00Ser informativos y mundial 
17.05
18.00
18.05
19.00
19.30
20.00

Cita a las cinco
Ser informativos y mundial 
La tarde es nuestra
Ser informativos y mundial 
Radio Albacete informa 
Informativo a las ocho 

23.30 , Hora 25 
00.30 Mundial 82

FIN 
)A

En septiembre, 
«Radio 80» 

69 emisoras 
4e F. M. en 
Cadena

O

Radio 80 comenzará el próximo 
4 11 i^® septiembre, con cáracter regular,

emt oi 5^jj, emisiones a través de 19 emisoras 
propias y 6 asociadas.

13

® ' Radio 80 ha solicitado 69 concesio
nes de emisoras en F. M. correpon- 
dientes a la segunda fase del plan 
previsto por la Administracción. 

_______Asimismo la incorporación inmedia
ta de nuevas emisoras a la cadena, en 
todo el territorio nacional.

1982 s|| 
i 
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30 mínipreguntas

A Jesús Villarino
1.— Nombre completo: Jesús Vi

llarino Díez.
2,—Estado civil: Casado.Hijos: 

Dos
3 .;—Signo del zodiaco: Géminis.
4 .—¿Cómo definirías tu carác

ter?; Soy tranquilo," muy constante, 
sentimentalote perdido, casi siem
pre estoy de buen humor.

5 .—Principal cualidad: La cons
tancia. f

6 .—Peor defecto: Me dejo mane
jar. Soy débil.

7 .—¿Crees en Dios?: Sí, pero en 
un Dios con unas letras muy mayús
culas.

8 .—¿Tienes algún traúrna, algún 
complejo?; No.

9 .—¿Te gusta la política? Sí, me 
gusta.

10 .—Un personaje de la historia: 
doña Urraca(no se dejó influenciar 
por nada y su interés principal fue 
elevar a la gente de su alrededor por 
encima de clases).

11 .—Un personaje actual; Severo 
Qchoa.

12 .—Un buen programa de televi
sión; La serie “Ramón y Cajal“.'

13 .—Un programa de televisión 
qijie no te guste; Voy a lo que me gus
ta ^jas series entretenidas.(“Dallas**,

50. Docuir Sumw ‘ivendldciáii

11 
‘sí*
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TRABAJO

OFICINA DE EM
PLEO. La Ley de Colo
cación Obrera del 10 
de febrero de 1943 de
termina qué las empre
sas y patronos están 
obligados a solicitar de 
las Oficinas de Empleo 
el personal que necesi
ten y que los trabajado
res en paro deben ins
cribirse en dichas ofici
nas. En consecuencia 
toda insereción de 
anuncios que impli
quen relación laboral 
está condicionada a la 
autorización previa del 
Servicio de Empleo de 
la localidad correspon
diente, cuyos servicios 
son gratuitos y entre 
otros eonsisten:

a) Asesoramiento 
laboral en materias de 
empleo.

b) Establecer trans
parencia entre el pues
to ofrecido y el perso
nal en desempleo.

c) Orientación y 
preselección del per
sonal.

SE OFRECE CERRA
JERO y fontanero. Traba
jos a domicilio. Teléfono 
22 31 63. -

PISOS

SE VENDE PISO grupo 1® 
frente al Parque. Razón, Te
léfono 44 02 92.

OCASION vendo 
piso pequeño en Fran
cisco Javier de Moya, 9 
(junto Hspital) Teléfo
no 23 55 37.

SE VENDE PISO princi
pal. con mejoras y sin gas
tos de comunidad. Teléfo
no 23 08 48.

VENDO y SO en Ali
cante. céntrico, mejoras. 
3.5(X).IX)O. General Go
ded. 39-¡"Centro. Teléfo- 
.1'0 967.-22 76 84., 

VENDO PISO Dionisio 
Guardiola, 10-3, con mejo
ras. Teléfono 23 35 11.

M
«

SE VENDE PISO en Ri
cardo Castro, 3, 170 me-, 
tros cuadrados aproxima
damente,- ascensor, cale
facción, sgua caliente cen
tral. Razón 22 88 39, a 
partir de 9 noche.

VENDO CHALET en casco 
urbano, con garaje. Tetf. 
22 36 00.

VENDO PISO a estre
nar, zona Parque. Plaza 
de garaje. Teléfonos 
22 36 79 y 22 43 48.

VENDO CASA chalet Chin
chilla con vistas panorámi
cas. Teléfono 23 24 53. Horas 
libres.

CAMBIARIA PISO en 
Albacete por uno en Ali
cante. Telf.967-22 76 84.

VENTAS

VENDO
PRECIOSA entre

planta comercial 40 
rn2. empapelada luz 
eléctrica propia para 
oficinas calle de Con
cepción próximo Mar
qués de Molins facili
dades pago.

PRECIOSO local 
comercial 284 m2; va
rios huecos calle puer
tas, persianas, con luz 
eléctrica, agua, piso 
cemento, blanqueado, 
cal, medianería con 
Merkal, Dr. García Re
yes, económico, facili
dades pago.

PARCELAS agríco
las 100 pesetas m2., 
distintos sitios, facha
da Carretera Jaén, Ca
sas Viejas y Mariqui- 
Ilas 80 pesetas m2., 
posibilidad uz eléctri
ca, amplísimas facili
dades de pago.

Mateo Valero, teló- 
tono21 15 36? ’

desde luego, no me gusta).
14 .—Define a tu persona ideal: 

Que sea inteligente sobre todo, tam
bién que sea fiel y sensible.

15 .—¿Cuál es tu ‘'hobby*'?: Dibu

jar y escribir.
16 .—¿Qué otra profesión te hu

biese gustado ejercer?; Las dos que 
he tenido, canción y presentación y 
la ensañanza.

17 .—¿Qué consejo darías a toda 
la humanidad?; No me siento capaz.

18 .—¿Existe la felicidad?; Existen 
trocitos de felicidad.

19 .—¿Has pensado alguna vez en 
el suicidio?; No. nunca.

20 .—Un lugar ideal para vivir: 
Hay dos sitios. Por tranquilidad, mi 
tierra, Sanabria, y la costa.

21 .—¿Admitirías la pena de 
muerte?; No, nunca.

22 .—¿Qué opinas de los partidos 
políticos?; Son necesarios dentro de 
un sistema democrático.

23 .—¿Otan?; No. ¿Mercado co
mún?; Sí.

24 .—Deportistas; Me gustó Iribar 
y actualmente Arconada.

25 .—Escritor; Delibes.
26 .—Músico: Estoy enamoradísi

mo de la música clásica, Mussorky,

Beethoven, Bach...
27.—Un color; Rojo.
28.—Un pintor: Góya.
29.—Una comida: La fabada astu-.

riana, la sopa castellana. .
30.—Si fueses elegido diputado, 

¿Por qué lucharías?; Lucharía para 
que el paro disminuyese.

VENDO magnífica par
cela, con servicio de agua 
y luz, alcantarillado, en el 
sitio más céntrico de la Ur
banización Aguasol. Infor
mes, de 5 a 3. Teléfono 
22 70 00,

VENDO PARCELA en 
Pinares del Júcar. Razón: 
Gestoría Motas. Teléfono 
22 70 00 22 69 71 ALBA
CETE.

TRASPASOS AUTOMOVILES

VENDO DODGE 3700. 
buen estado. Llamar maña
nas 22 43 62 y tardes 
22 79 13. Señor GOMEZ.

VENDO SIMCA 1.000 
buen estado. Teléfono 
23 68 03.

TRASPASO FERRE
TERIA por no poder aten
der. Buena situación. Te- 
lófonó 22 38 76.

VARIOS

SEGUROS SOCIALES 
MOTAS

VENTA de una parcela 
de 900 metros cuadrados 
con agua y con luz. Teléfo
no 22 70 00.

Créditos personales

ALQUILERES RAPIDEZ
SE ALQUILA PISO sin 

muebles, Simón Abril. 6 
(frente al Parque). Teléfo
no 22 68 35.

ALQUILO nave comer
cial 700 m2, servicios, agua 
y luz en Carretera de
Mahora.
22 11 40.

Teléfono

Financiaciones en 
general

SE ALQUILA PISO 
Zona Parque. Teléfono 
21 20 36.

Paseo de la Libertad, 15-4® pta. 5 
Teléfono 23 00 53 y 23 60 93 

ALBACETE

SE ALQUILA piso amue
blado. Teléfono22 33 02.

ENSEÑANZA

...Y SEGUIMOS traba
jando. ACADEMIA NO
BEL, como el día de su 
fundación hace 18 años. 
ACADEMIA NOBEL 
pero con el mismo rigor de 
un centro serio ACADE
MIA NOBEL pero con el 
tacto que requiere cada 
caso particular. ACADE
MIA NOBEL. Latín,: 
Griego, Matemáticas, Físi
ca. Química. Inglés, Fran
cés TODOS LOS NIVE
LES. Concepción, 6-2.0 iz-
quierda. Teléfono

ASAMBLEA PROVINCIAL DE ALBACETE

CRUZ ROJA ESPAÑ'

En todas partes para todos

- Puestos Primeros Auxihos Permanentes -

ALBACETE 22 50 02 MADRIGUER. 484211
ALMANSA '341Í90 MAHORA 75
LA PODA 44 1328 ALCARAZ 38 00 04
TOBARRA 325198 MUNERA 37 22 SI

22 35 41. Consultas e ins
cripciones de 9 de la maña
na a 10 de la noche'.
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ANOCHE EN BARACALDO
Asesinato del jefe de la Policía Municipal
UN AGENTE, HERIDO

BILBAO, 30 (Efe).—El jefe de la Policía Municipal de Baracaldo ha sido 
abatido por varios disparos cuando jugaba a las cartas en un reservado del 
«Bar Pepe».

Los hechos han ocurrido hacia las 21.30 en el «Bar Pepe» cuando dos o 
tres bajaron de un Seat-127.

A esa hora José Aybar, de 58 años, jefe de la Policía Municipal de Bara
caldo, jugaba a las cartas con otras dos personas.

Los miembros del comando se acercaron hasta la mesa y con armas auto
máticas dispararon repetidas veces contra el señor Aybar que cayó al suelo, 
herido de muerte.

Los autores se fugaron en el Seat-127, de color rojo.
Algunas informaciones, sin contrastar, indican que un miembro del co

mando resultó herido, aunque consiguió huir en el turismo.
El jefe de la Policía Municipal fue introducido en uña ambulancia aunque 

murió poco después.
El policía municipal herido, apellidado Martín, fue trasladado también en 

otra ambulancia hasta el centro mencionado e ingresó directamente en el qui
rófano para ser intervenido.

Terminan negociaciones tratado
hispano-norteamericano

MADRID, 30 (Efe).— Esta.noche han terminado las-negociaciones so
bre la renovación del tratado de amistad y cooperación hispano-norteameri
cano, según ha sabidd Efe.

Mañana se reunirá el Plenario de las dos delegaciones negociadoras para 
proceder a una lectura conjunta del nuevo texto y acordar la fecha de su fir
ma.

MADRID.— E¡ periodista Acisclo Karag, más conocido popularmente como «El mago Karag» ha fa,íecido en 
drid, a los 93 años de edad, tras iarga enfermedad. (Foto de archivo Efe).\

HÁDEMy 

Mat(:
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Los magos también se mueren

•chiribitas •chiribitas •chiribitas •chiribitas •chiribitas •chiribita •chiribita

Huelga de ciegos en Málaga
MALAGA.— Continua la huelga de los vendedores de cupones de la O.r- 

ganización Nacional de Ciegos Españoles (Once) de Málaga que hoy también 
se han negado a recoger cupones en señal de protesta por la existencias de^ 
fas clandestinas.

Ésta actitud, que ha provocado la supensión del sorteo de la Once de hoy. 
tiene también pór objeto expresar la solidaridad de los invidentes malague
ños con los miembros de dicha organización en Madrid que mantienen un en
cierro y una huelga de hambre pór los mismos motivos.

Los ciegos malagueños protestan, en especial, por la competencia que 
clandestinamente les hace la rifa denominada “La Rapida”.

Con un canario en la boca
BILBAO.— Un individuo ha aparecido muerto en su domicilio de la calle 

de Ascao, de Bilbao, con señales de> violencia en su cuerpo y un canario en la 
boca, según informan fuentes policiales.

Se trata de José Luis García Sedano y presentaba Varios cortes en el cuello 
y abdomen y el citadp pájaro, también muerto,en el interior de la boca.

Atracadora con niño
BARCELONA.— Un joven armado eón una pistola y una joven con una 

niña de dos años en los brazos han atracado en la sucursal de la Caja de Aho
rros de Barcelona de la calle de la Sabrera, 174

En una bolsa de plástico llevaban cerca de 400.000 pesetasj botín del atra
co, así como una pistola marca “Crucero” del 7’65 con dos balas en el carga
dor.

Primer “teléfono del ciudadano”.
de España

SANTA CRUZ DE TENERIFE.— El primer “teléfono del ciudadano” 
de toda España ha entrado en funcionamiento está en la sede del gobierno ci
vil de Santa Cruz de Tenerife.

En este teléfono, los residentes en la provincia podrán hacer cualquier con
sulta de tipo administrativo, reclamaciones y sugerencias sobre la gestión del 
estado en Santa Cruz de Tenerife. --------. _

DEPORTES
Nada de fichajes

Se continúa trabajando con bastante actividad en la secretaría del Albace
te Balompié. Hasta el momento, sin embargo, no se conocen nombres de ju- 
.,„,i imijiíaíí pasar a compiTmeterse con nuestro titulaí para la próxi-

I^ir, no obstante, que en el día de ayer quedaron en libertad 
que caducaron sus contratos de la temporada anterior, casos 

- - —.^ores, Martín, Leo y otros, quienes están en libertad para poder ne
gociar con cualquier otro club que pudiera estar interesado por sus servicios.

El Albacete recibió el trofeo de 
campeón, ayer en Murcia

Se celebró en Murcia una Asamblea en la sede de la Federación Territo
rial Murciana de fútbol. La asistencia fue masiva y durante el transcurso de la 
misma se hizo entrega ai Albacete Balompié del trofeo de campeón de liga 
del grupo décimo tercero de la tercera división; al Albacete Juvenil, por la 
misma circunstancia, así como al Juvenil B.

Se acordó asimismo la organización para la próxima temporada de un gru
po de la primera categoría regional, que estará formado integramente por 
clubs de nuestra provincia, tal y cómo habíamos adelantado con anterioridad 
a nuestros lectores.

TELETIPO 
BREVE

España y Colombia firmarán en 
octubre próximo, un convenio pes
quero, según se informó anoche ofi
cialmente en Bogotá.

El acuerdo con España tiene ori
gen en que Colombia ha aumentado 
la superficie de sus mares de una ma
nera extraordinaria, teniendo asegu
rados más de un millón de kilóme
tros cuadrados, de mares muy ricos 
en recursos pesqueros, peroinexplo- 
tados, más claramente en el Océapo 
Pacificó.

La ministra española de Cultura, 
Soledad Becerril, ha llegado a Was
hington, para inaugurar la exposi
ción “El Greco de Toledo”.

* * *
James Brady, secretario de prensa 

de la Casa Blanca herido en el aten
tado contra el presidente Reagan en 
marzo de 1981, ha vuelto a ingresar 
en el hospital.

Estados Unidos está dispuesto a 
frenar y reducir su nuevo programa 
de rearme en el caso de que las nego
ciaciones “START", que han co
menzado en Ginebra, se lleven a 
buen ritmo y haya esperanzas de que 
concluyan con éxito.

* * *
La Cce ha precisado ante el Gatt, 

(Acuerdo General sobre Comercio y 
Tarifas Aduaneras), que las sancio
nes económicas impuestas a Argen
tina, no se situaban en el contexto dé 
las relaciones entre países desarro
llados v en vías de desarrollo. '

* 3*1 «

El subsecretario del Ministerio de 
Defensa. Eduardo Serra Rexach, 
emprenderá mañana viaje a Canadá, 
donde permanecerá hasta el próxi
mo sábado.

El veterano director de cine Hen
ry King ha fallecido a la edad de 96 
años en su casa dcl Valle de San Fer
nando en California. Estados Uni
dos. '

í3Sn®ExEa6|
Ayer en un pie de fotografía decíamos que el embarque de los toros! 

de la Corrida de Asprona se había hecho en “El Palomar”, cuando en í 
realidad fué en “Los Alarcones”, como bien se dice en el texto...Un 
lapsus. -

Los ascensores del edificio de las direcciones provinciales de Educa- 
ción y Cultura, son una amenaza...Ayer se quedaron encerradas va- 
rias personas.

Dijimos que el Ayuntamiento gestionaba un espectáculo de catego- * 
ría como remate en los Festivales de Albacete y dicho.y hecho...Al- 
berti y Nuria Espert. Casi ná.. 

* * *
En la fotografía publicada ayer en la que están los comunistas reno- 

vadores Alemán y Ariza, con el socialista Iñiguez no se tramaba nada, 
como se sospechaba. Juntos, se entiende, proque separados, cada uno
trama lo que puede. Cuí

Se especula con las cabeceras de lista para las municipales. Ya hay 
quien dice, además de lo que se viene dicienda, que para alcalde po
dría ir el Hoy concejal José Luis Gil Calero.

Este verano no va á haber ni una noticia festiva que llevarse a la 
boca. Ya están configurados los programas de Festivales y la Caseta, y 
a este ritmo, el de Feria a finales de julio. 

• * * *
Y volvemos a insistir en que el programa de Feria va a echar chispas. 

Va a ser del todo absorvente...Para los otros días del mes.

El concejal Manuel Marín ha tomado muchos interés por las reunio
nes del Ayuntamiento, incluso asiste a las sesiones preparatorias. Más 
vale tarde que nunca. 

* * *
El hombre que más kilómetros lleva recorridos en lo que va de año 

es el consejero de Sanidad de la Región, Juan José Pretel Cano. Bien
servida, Madrid, Toledo, Guadalajara, Albacete...Todas las semanas 
acude a estos puntos varias veces. Política volante.

Parece ser que el juramento que ayer hizo el senador albacetense, 
Ruiz Risueño, no es correcto porque añadió la palabra “incondicio
nalmente”. Según hemos podido saber el partido en la oposición ha 
protestado. 

♦ * ♦

ave 

T 
ei

Mientras tanto, el secretrio provincial de Ucd Luis Fernando An- i 
gosto. permanece todo el día pegado al teléfono y solucionando pro- • 
blemas, como es el asunto de La Roda que lo trae loco. j

* * *
José Antonio Lopez es aficionado ál fútbol, los toros y lo que le < 

echen. Y si después hay jolgorio, mejor. Aunque no olviden que Ló- § 
pez Fuster es muy serio cuando tiene que ponerse y cuando se pone así g 
el que está a su lado lo tiene claro. §
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